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Le Président Tebboune 
reçoit le ministre d’Etat 
ougandais chargé de la 
coopération régionale

L’Algérie a réuni les conditions optimales 
pour le succès du Sommet arabe d’Alger

Le soutien de Bruxelles 
au processus mené 
par l’ONU au Sahara 
occidental exprimé

Début des travaux de la session du 
Groupe de travail africain sur la 

réduction des risques de catastrophe

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu mardi à Alger, le ministre 
d’Etat ougandais chargé de la 
coopération régionale, M. John 
Mulimba, qui effectue une visite 
de travail en Algérie.
L’audience s’est déroulée au 

siège de la Présidence de la 
République en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ramtane Lamamra, 
et du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf.

L’Algérie qui œuvre 
à la refondation 
de l’action arabe 

commune a réuni les conditions 
optimales pour assurer le 
succès du prochain Sommet 
arabe, qui se tiendra à Alger 
les 1er et 2 novembre, a affirmé 
lundi le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane.
Présentant la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement devant les 
membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
dans le volet relatif à la 
politique étrangère, M. 
Benabderrahmane a précisé 
que le Sommet arabe d’Alger 
“devrait consolider les valeurs 
communes et la solidarité arabe, 
consacrer le caractère central 
de la cause palestinienne et 
mettre à jour l’initiative arabe 
de paix de 2002”, ajoutant que 
“l’Algérie a œuvré de manière 
efficace à la refondation de 
l’action arabe commune” grâce 
à “la réunion des conditions 
optimales” pour le succès de ce 

rendez-vous.
Mettant en avant les priorités 
de l’action diplomatique de 
l’Algérie pour les années à 
venir, le Premier ministre a 
souligné que notre pays “axera 
son intervention sur la défense 
des intérêts de la Nation, la 
contribution à la sécurité et 
à la stabilité régionales, le 
renforcement des liens avec 
l’Afrique et le monde arabe, le 
développement du partenariat 
et le renforcement de la paix 
dans le monde, le redéploiement 
de la diplomatie économique au 
service de notre développement, 
la modernisation de l’outil 
diplomatique et la gestion 
des ressources humaines et 
l’élaboration d’une nouvelle 
stratégie en direction de notre 
communauté nationale à 

l’étranger”.
Sur instruction du président 
de la République, les efforts du 
Gouvernement ont été orientés, 
durant cette période, sur “le 
renforcement des liens avec 
l’Afrique et le monde arabe, en 
contribuant à la mise en œuvre 
des initiatives africaines, à 
l’instar de l’accord sur la Zone 
de libre-échange continentale 
africaine (ZLECAF) et des 
projets d’infrastructure 
africains à l’image de la route 
transsaharienne”, ajoute le 
Premier ministre.
L’Algérie a doublé “d’efforts 
pour apporter sa contribution 
à la stabilité et à la sécurité 
dans la région à laquelle elle 
appartient et dont les pays 
sont liés à elle par des liens 
historiques, politiques et 
humains, forts et multiples. 
L’Algérie œuvre également 
à renforcer sa coopération 
économique avec nombre 
de pays africains, arabes et 
européens amis”.

La ministre belge des Affaires 
étrangères, Hadja Lahbib, 
a exprimé le soutien de la 

Belgique au processus politique 
mené par les Nations unies au 
Sahara occidental occupé, lors 
d’une rencontre avec l’envoyé 
personnel du secrétaire général de 
l’ONU pour le Sahara occidental, 
Staffan de Mistura.
“Excellente conversation avec 
Staffan de Mistura, envoyé 
personnel du secrétaire général de 
l’ONU pour le Sahara occidental”, 

a écrit Mme Lahbib sur son compte 
Twitter.
“Ce fut l’occasion d’exprimer notre 
soutien au processus politique 
mené par l’ONU pour parvenir à 
une solution durable dans cette 
région”, a-t-elle souligné.
Mme Hadja Lahbib a été nommée 
le 15 juillet 2022 ministre 
belge des Affaires étrangères, 
des Affaires européennes et 
du Commerce extérieur, et des 
Institutions culturelles fédérales en 
remplacement de Sophie Wilmès.

Les travaux de la 18e 
session du Groupe 
de travail africain sur 

la réduction des risques de 
catastrophe ont débuté, mardi 
à Alger, les participants ayant 
mis l’accent sur l’importance 
de débattre des questions 
d’intérêt commun au niveau 
continental, et d’œuvrer au 
renforcement des capacités 
d’adaptation au climat et aux 
catastrophes, et à la réalisation 
des objectifs de l’agenda 2063.
A l’ouverture des travaux 
de la session, placée sous le 
thème “Des engagements à 
l’action - Renforcer l’action 
anticipative grâce à la mise en 
œuvre efficace du Programme 
d’alerte précoce multirisque 
et d’action rapide”, les 
intervenants ont insisté sur 
l’importance d’atteindre les 
objectifs de “l’agenda 2030 
du développement durable et 

l’agenda 2063 : l’Afrique que 
nous voulons”.
Dans ce sillage, le représentant 
du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire, 
Hamid Afra a rappelé, dans 
son intervention, que les pays 
africains étaient désormais 
les plus exposés aux risques 
du fait de plusieurs facteurs 
naturel et humain qui font 
nombreuses victimes.
L’Afrique a enregistré durant 
la période 2010-2021 près 
de 1215 accidents, dont 
certains naturels et d’autres 
technologiques, alors que 
d’autres sont dus au facteur 
humain, a-t-il ajouté.

M.Afra a affirmé que les efforts 
incessants fournis par l’Algérie 
s’inscrivent en droite ligne 
avec ceux déployés par tous les 
pays au niveau international 
et régional, notamment en 
matière de renforcement des 
capacités pour faire face aux 
catastrophes et questions 
du climat afin d’atteindre 
les objectifs de l’agenda de 
développement durable 2030 
et l’Agenda de l’Afrique 2063.
Lors des travaux de cette 
session, une plateforme sera 
mise à la disposition des 
membres du Groupe de travail 
africain sur la réduction des 
risques de catastrophes et 
des parties agissantes en vue 
de débattre des résultats, 
des défis et des orientations 
concernant la mise en œuvre 
des recommandations et des 
points de travail convenus lors 
de la dernière session.
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APN :
Reprise du débat autour de la Déclaration de politique 

générale du Gouvernement

La politique du gouvernement relative à la promotion 
de la production nationale saluée

L’Assemblée populaire 
nationale (APN), 
a repris mardi ses 

séances plénières consacrées au 
débat autour de la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement, présentée lundi 
par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane.
Les débats se poursuivent en 
plénière présidée par le président 
de l’APN, M. Brahim Boughali, 
en présence du Premier ministre 
et de membres du gouvernement.
Au terme de ces séances qui 
devront se poursuivre jusqu’à 
mercredi, le Premier ministre 
répondra aux préoccupations 
des députés qui ont porté, pour 
l’essentiel, sur la nécessaire 
promotion de la production 

nationale et l’augmentation des 
exportations hors-hydrocarbures.
Plusieurs députés ont critiqué 
le retard accusé en matière de 
développement dans certaines 
régions, notamment enclavées, 
en raison du laxisme des 
responsables et la non application 
des orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Ils ont appelé à accorder 
davantage d’intérêt aux 
préoccupations des citoyens 
qui pâtissent de prestations 
médiocres notamment dans le 
secteur de la santé.
Présentant lundi la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement, le Premier 
ministre a affirmé que l’action 

du Gouvernement s’était 
articulée essentiellement, durant 
la période allant de septembre 
2021 à août 2022, autour de la 
poursuite des réformes politiques 
et institutionnelles profondes 
décidées par le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le Gouvernement a renforcé le 
système de prévention et de lutte 
contre la corruption à travers 
l’installation de la Haute autorité 
de transparence, de prévention 

et de lutte contre la corruption 
juste après la promulgation de 
la loi pertinente, et l’élaboration 
d’un ensemble de projets de loi y 
afférent, a-t-il souligné.
Dans le volet social, le Premier 
ministre a fait savoir que le 
budget annuel affecté aux 
transferts sociaux a dépassé les 
5.000 milliards DA, ce qui dénote 
“la détermination de l’Etat à 
préserver son caractère social”.
“A fin août 2022, la balance 
commerciale a enregistré un 
excédent de près de 14 Mds 
USD, contre un déficit de 862 
millions Usd durant la même 
période de 2021”, a indiqué le 
Premier ministre, rappelant que 
ce déficit avait atteint 10,6 Mds 
Usd en 2020.

De nombreux députés de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

salué, lundi, le bilan annuel des 
différents secteurs économiques 
contenu dans la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement présentée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, notamment 
en matière de promotion de 
la production nationale et des 
exportations hors hydrocarbures 
et de la maîtrise de l’importation.
Lors d’une plénière consacrée 
au débat tenue au terme de la 
présentation par le Premier 
ministre de la Déclaration pour 
la période août 2021-septembre 
2021, la députée Saliha Kachi 
du Mouvement de la société 
pour la paix (MSP) a salué 
les réalisations économiques 
accomplies, regrettant toutefois 
“l’absence de chiffres précis 

concernant certains dossiers”, à 
l’instar des fonciers récupérés, de 
la rationalisation de l’énergie et 
de la production de lait.
De son côté, le député 
Mohamed Yazid Benhemouda 
(indépendants) a mis en avant 
les efforts déployés par le staff 
gouvernemental pour traduire 
sur le terrain les orientations du 
président de la République en 
vue d’un décollage économique 
producteur de richesse, appelant 
à accélérer le parachèvement des 
projets à l’arrêt dans certaines 
wilayas, notamment en ce qui 
concerne les transports et la 
réalisation des barrages.
Le député Massinissa Ouari (du 
même groupe) a applaudi, lui 
aussi, la teneur de la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement, notamment 
pour ce qui est de la réduction 
de l’importation des produits 

fabriqués localement et du 
renforcement de l’exportation de 
la production nationale, appelant 
à accompagner cette démarche 
de mécanismes d’appui à la 
production.
A son tour, le député du 
Mouvement El-Bina, Al Baraa 
Bengrina a salué les résultats 
économiques accomplis 
par les différents secteurs, 
particulièrement “le saut 
qualitatif” enregistré en matière 
d’exportations, préconisant, dans 
ce cadre, de déployer davantage 
d’efforts concernant certains 
dossiers qui, a-t-il dit, n’ont pas 
atteint le progrès escompté, à 
l’instar du marché parallèle, 
du dossier automobile ainsi 
que la maitrise des prix des 
denrées alimentaires de large 
consommation.
Pour sa part, le député Mechgueg 
Mohamed du parti du Front de 

libération nationale (FLN) a mis 
en avant le bilan positif rapporté 
dans la Déclaration, notamment 
dans les secteurs de l’Agriculture, 
de la Pêche et des Produits 
halieutiques ainsi que l’Industrie 
pharmaceutique, soulignant 
l’importance de la planification 
et de la prospective dans tous les 
domaines.
Intervenant à l’occasion, le 
député Bouden Monder du 
Rassemblement nationale 
démocratique (RND) a mis 
l’accent sur la nécessité pour 
le Gouvernement d’adopter les 
nouvelles technologies et les 
moyens de prospective dans le 
traitement des différents dossiers, 
économique notamment, en vue 
de s’assurer de l’efficacité des 
projets mis en œuvre et d’éviter 
les imprévus susceptibles 
d’impacter certaines activités 
dont l’agriculture, la pêche et le 

commerce.  
Dans ce sillage, le député Al Sid 
Chikh Ouahid (indépendants) a 
plaidé pour le développement 
de l’agriculture organique, de 
l’élevage et de la production des 
céréales pour réaliser la sécurité 
alimentaire.        
Le député Hariz Younes du 
Mouvement El-Bina a insisté dans 
son intervention sur la transition 
numérique de l’administration afin 
de prendre en charge le nombre 
important de documents dans les 
différents secteurs. Il évoquera, 
en particulier, l’investissement 
renforcé récemment par une loi 
qu’il importe d’accompagner 
par l’élimination des entraves 
administratives et l’organisation 
de zones industrielles et d’activité.     
Saluant, à son tour, le saut qualitatif 
réalisé en matière d’exportations 
hors hydrocarbures, il a mis en 
exergue l’importance de trouver 
une solution “au retard accusé 
dans la délivrance des licence 
d’importation”.
Bouchouit Mohamed Anouar 
des Indépendants a appelé, lui, à 
autoriser, même temporairement, 
l’importation des véhicules 
d’occasion pour maitriser les prix 
du marché local, et à accorder des 
facilitations pour l’importation 
des équipements d’usines, une 
démarche de nature à appuyer la 
dynamique de production dans 
plusieurs industries.
La députée Derradji Nada du 
RND s’est félicitée, dans son 
intervention, de l’ouverture des 
lignes aériennes internationales 
vers des pays arabes et étrangers, 
appelant en outre à l’activation du 
Haut conseil de l’Agriculture.
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LOGEMENTS AADL:

Début de l’opération de retrait des ordres 
de versement de la 4e tranche

BELARIBI:

Des commissions ad hoc pour contrôler 
la qualité des logements AADL

APN:

Les députés demandent de réduire 
les disparités entre wilayas 

en matière de développement

L’Algérie élue membre 
du Conseil d’administration 

de l’Union internationale 
des télécommunications

L’opération de retrait des 
ordres de versement de 
la 4e tranche au profit 

de près de 30.000 souscripteurs 
au programme de l’Agence 
nationale de l’amélioration et 
du développement du logement 
“AADL”, a débuté, mardi, et 
ce, en prévision de la remise des 
clés de leurs logements début 
novembre prochain.
Lors d’une conférence de presse 
organisée à cette occasion, 
le Directeur général (DG) de 
l’AADL, Fayçal Zitouni, a fait 
savoir que l’agence avait lancé, 

via sa plateforme électronique, 
l’opération de remise des ordres de 
versement de la dernière tranche 
au profit de 29.671 souscripteurs.
Les souscripteurs pourront, une 
fois ce document retiré, finaliser les 
dernières procédures, notamment 
notariales, avant la remise des 
clés de leurs appartements lors 
d’une importante opération 
de distribution des logements 
organisée à l’occasion de la 
célébration de l’anniversaire du 
déclenchement de la Révolution 
du 1er novembre.
L’AADL mettra en ligne, début 

novembre prochain, 30.000 
décisions d’affectation dans 28 
wilayas, dont 1.400 décisions à 
la wilaya de Bejaia, près de 700 
décisions à la wilaya d’Annaba, 
1.000 décisions à la wilaya de 
Souk Ahras et 189 décisions à la 
wilaya d’El Oued.
Répondant à une question sur 
les recours, M. Zitouni a fait état 
de 8.000 recours acceptés dont 
les auteurs ont retiré les ordres 
de versement sur un total de 
16.000 recours enregistrés sur la 
plateforme numérique dédiée à 
cet effet.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a annoncé mardi à Alger la 
création de commissions ad hoc 
chargées de contrôler la qualité 
des logements AADL.
Dans une déclaration à la presse 
au terme d’une réunion avec 
des cadres et responsables du 
secteur, consacrée à l’évaluation 
des projets AADL, M. Belaribi 
a indiqué avoir donné des 
instructions à la Direction 
générale et aux directeurs 
régionaux de l’Agence nationale 
pour l’amélioration et le 
développement du logement 
(AADL), pour la création de 

commissions ad hoc chargées 
de contrôler la qualité des 
logements, affirmant que son 
département ministériel aspire 
à distribuer “des logements de 
qualité”.
Le ministère s’apprête à lancer, le 
1e novembre, une vaste opération 
de distribution de logements, à 
l’occasion du 68e anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse 
guerre de libération nationale, 
en application des instructions 

du Président de la République 
sur l’organisation de ce genre 
d’opérations à des dates 
historiques phares.
L’opération prévue en début 
novembre prochain, prévoit la 
distribution de 29671 logements.
Il est prévu également la 
remise de 30.000 décisions de 
pré-affectation en faveur des 
souscripteurs aux projets de 
logements AADL.
160.000 logements, toutes 
formules confondues, ont été 
distribués le 5 juillet dernier à 
l’échelle nationale, à l’occasion  
du soixantenaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, dont 
37.699 unités AADL.

Les députés de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN) ont focalisé , lundi 

après-midi lors du débat de la 
Déclaration de politique générale 
du Gouvernement, sur la nécessité 
de réduire les écarts et disparités 
entre wilayas en matière de 
développement et trouver des 
solutions radicales aux problèmes 
dont pâtissent certains secteurs 
vitaux, à l’instar de l’Education et 
de la Santé.
A ce propos, le député 
indépendant, Hichem Chekhab a 
estimé qu’”en dépit des résultats 
positifs accomplis dans plusieurs 
secteurs, il n’en demeure pas 
moins que certaines régions 
accusent toujours du retard, 
en raison de l’incapacité des 
responsables à se mettre au 
diapason des engagements tenus 

par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune”.
Le député a plaidé, dans ce sens, 
pour la nécessité d’” accorder 
l’intérêt aux deux secteurs de 
la Santé et de l’Education qui 
sont considérés comme la base 
de la concrétisation de la justice 
sociale”.
Du même groupe parlementaire 
(Indépendants), le député 
Djamel Ouzaghla, a fustigé “ 
la récession que connaissent 
certaines wilayas en matière 
de développement”, relevant 
que “ plusieurs établissements 
éducatifs pâtissent de l’absence 
de conditions de travail, en sus 
de la non-disponibilité des repas 
chauds pour les élèves scolarisés”.
A leur tour, des députés du 
Mouvement El-Bina ont mis 
l’accent sur la nécessité de 

mettre un terme à la surcharge en 
classes et dont pâtissent plusieurs 
établissements éducatifs. Même 
préoccupation exprimée par 
le député du parti du Front de 
libération nationale (FLN), 
Djamel Guerriche qui a proposé 
la construction d’établissements 
éducatifs, parallèlement à la 
réalisation des sites d’habitation, 
en vue d’éradiquer le phénomène 
de surcharge dans les écoles.
Par ailleurs, plusieurs députés ont 
appelé à la révision du”système 
de santé qui n’a pas atteint les 
résultats escomptés malgré les 
énormes fonds alloués par l’Etat 
pour relever le secteur”.
Ils ont salué, par ailleurs les 
positions de la diplomatie 
algérienne, qui ont permis à 
l’Algérie de retrouver sa place aux 
plans régional et international.

L’Algérie a été élue, lundi, 
membre du Conseil 
d’administration 

de l’Union internationale des 
télécommunications, lors des 
travaux de la Conférence des 
plénipotentiaires de l’Union (PP-
22) tenue à Bucarest (Roumanie), 
indique un communiqué du 
ministère de la Poste et des 
Télécommunications.
Lors du vote tenu dans le cadre 
des travaux de cette conférence, 
l’Algérie a obtenu “ 138 voix 
parmi les 181 pays ayant participé 
au vote, confirmant sa tendance 
à la hausse du nombre de pays 
qui lui accordent leur confiance 
puisqu’elle a obtenu 134 voix 
lors de son élection en 2018, en 
tant que membre du Conseil, et 
106 voix en 2014”, a expliqué la 
même source.
“A l’occasion de son élection 
en tant que membre du Conseil, 
l’Algérie continuera à défendre 
ses principes ancrés, notamment 
ceux relatifs à la consécration 
de l’égalité des chances pour 
l’accès à Internet et bénéficier 
des potentialités offertes par 
les avantages des technologies 
de l’information et de la 
communication”, a affirmé le 

ministère.
Ces principes “sont consacrés 
au niveau national dans le cadre 
d’une approche intégrée au sein 
du modèle de développement 
dont les contours ont été définis 
par le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et où 
le plus grand intérêt est accordé 
à l’homme et à son bien-être”, a 
ajouté le ministère.
Ces principes ont été “passés en 
revue par le ministre de la Poste 
et des Télécommunications, 
M. Karim Bibi-Triki, dans son 
allocution lors de la conférence”, 
ajoute le ministère.
A noter que, le Conseil 
d’administration est “l’organe 
directeur de l’Union internationale 
des télécommunications entre les 
deux sessions de la Conférence 
de plénipotentiaires. Il est 
chargé de contrôler les grandes 
questions de politique des 
communications conformément 
au plan stratégique élaboré par la 
Conférence de plénipotentiaires. 
Il élabore également un rapport 
sur la politique et la stratégie 
de l’Union, coordonne les plans 
d’action et approuve les aspects 
financiers et leur contrôle”.
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Le Président Tebboune distingué par l’Union arabe 
des engrais

ODAS :
Lancement du 2ème appel à projets d’investissement 

agricole et agro-industriel

L’industrie des engrais connait un nouveau départ 
en Algérie

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

été distingué, mardi à Alger, par 
l’Union arabe des engrais (AFA) 
en reconnaissance de ses efforts 
pour le soutien de l’action arabe 
commune.
Cette distinction est intervenue 
en marge de l’ouverture du 34e 
Congrès technique international 
de l’Union arabe des engrais 
(AFA) dont les travaux se 
poursuivront jusqu’à jeudi à 
l’hôtel El-Aurassi.
Le trophée de distinction a été 
remis par le président du Conseil 
d’administration de l’AFA, 

Mohamed Tahar Heouaine 
aux ministres de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab 
et de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni en présence de 
membres du corps diplomatique 
accrédité en Algérie.
Cette distinction “est une 
reconnaissance des efforts 
consentis en matière du soutien 
de l’action arabe commune, 
notamment les actions des 
unions et organes relevant 
de la Ligue Arabe”, selon les 
explications fournies lors de la 
cérémonie de distinction.

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a annoncé, lundi dans 

un communiqué, le lancement, 
par l’Office de Développement 
de l’Agriculture industrielle en 
terres Sahariennes (ODAS), 
du 2ème appel à projets 
d’investissement agricole et agro-
industriel au profit des opérateurs 
économiques.
Cet appel à projets est lancé 

depuis le 1er octobre sur la 
plateforme de l’ODAS (https://
odas.madr.gov.dz/) et concerne 
sept (07) périmètres situés 
dans les wilayas d’El Meniaâ, 
Ghardaïa, Touggourt et Ouargla, 
précise le ministère.
Les porteurs de projets intéressés 
par l’investissement agricole et 
agro-industriel dans les wilayas 
du sud, sont appelés à introduire 
leurs demandes, via cette 

plateforme, du 1er au 21 octobre 
2022, détaille le communiqué.
La fiche technique du périmètre (à 
imprimer à partir de la plateforme) 
objet de la soumission doit être 
intégrée dans le dossier transmis, 
a tenu à préciser le ministère.
A cet effet, le MADR “convie 
tous les opérateurs intéressés 
dans ce domaine à faire preuve de 
célérité dans les démarches et les 
procédures à mettre en œuvre”.

En raison de l’importance des 
projets et de leur impact sur la 
production nationale notamment 
des céréales, les investisseurs 
sont informés que le cahier des 
charges intégrera obligatoirement 
les plans de culture et l’orientation 
des systèmes de production 
agricole vers des denrées 
stratégiques: blé dur, blé tendre, 
maïs grain, tournesol et betterave 
sucrière.

Pour les périmètres concernés, il 
s’agit de deux (02) périmètres à 
Hassi Gara et Hassi Fehal (wilaya 
d’El Meniaâ), un (01) périmètre à 
Mansoura (wilaya de Ghardaïa), 
un (01) périmètre à El Hadjira 
(wilaya de Touggourt) et enfin 
trois (03) périmètres à Hassi 
Messaoud, Hassi Ben Abdelah et 
Rouissat (wilaya de Ouargla).

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a affirmé, mardi à 

Alger, que l’industrie des engrais 
connaissait un nouveau départ 
en Algérie grâce au lancement 
de projets structurels de grande 
envergure en 2022.
Dans une allocution prononcée 
lors de l’ouverture des travaux 
du 34e Congrès technique 
international de l’Union arabe 
des engrais (AFA), M. Arkab a 
fait savoir que l’Algérie avait 
lancé, en 2022, plusieurs projets 
structurels de grande envergure, 
en tête desquels le projet du 
phosphate intégré et du phosphate 
alimentaire.
Evoquant le projet du phosphate 
intégré, il a indiqué qu’il 
permettait l’extraction et le 
traitement de 10 millions de 
tonnes de phosphate brut, en 
sus de la transformation de 1,2 
milliard m3 de gaz naturel pour la 
production de près de 6 millions 
tonnes d’engrais par an.
Le deuxième projet porte sur 
la réalisation d’un complexe 
industriel pour la transformation 
de 700.000 tonnes de phosphate 

traité destiné à la production du 
phosphate alimentaire, des engrais 
phosphatés et d’autres produits 
chimiques, selon les explications 
avancées par M. Arkab en 
présence de plusieurs délégations 
arabes et internationales.
“D’autres projets dans ce 
domaine visant la diversification 
de l’économie nationale et le 
renforcement de l’agriculture 
algérienne qui suscite un intérêt 
particulier du président de la 
République, sont en cours de 
lancement”, a soutenu le ministre, 
affirmant que l’Algérie œuvrait à 
la réalisation d’une production 
record en 2023, notamment 
dans la filière des céréales, et 
ce, dans le souci d’assurer la 
sécurité alimentaire à la lumière 
des tensions géopolitiques et des 
problèmes économiques auxquels 
fait face le monde actuellement.
L’Algérie exporte aujourd’hui 

7 millions de tonnes d’engrais 
manufacturées et de produits 
semi-finis, a-t-il fait savoir, 
relevant que les quantités 
exportées englobaient 3 millions 
de tonnes d’urée, 2 millions de 
tonnes de phosphate traité et 2 
millions de tonnes d’ammoniac.
Le pays produit également 
des centaines de milliers de 
types d’engrais azotiques et 
phosphatiques complexes “pour 
se mettre au diapason de la 
dynamique agricole inédite en 
cours en Algérie”, a poursuivi le 
ministre, rappelant que l’Algérie 
avait posé, en début des années 
60, les premiers jalons de 
l’industrie des engrais, à travers 
la création de deux usines de 
production d’ammoniac et 
d’engrais à Annaba et Arzew.
L’Algérie continue de s’intéresser 
au développement de cette 
industrie, “d’autant qu’elle 
compte parmi les producteurs 
ayant leur place et importance sur 
le marché mondial”, a affirmé M. 
Akrab.
Dans le marché local, les 
agriculteurs sont approvisionnés 
régulièrement en engrais et 

intrants agricoles, “en dépit des 
conditions difficiles prévalant à 
l’échelle internationale, en raison 
de la propagation de la pandémie 
et des conflits géopolitiques qui 
ont influé sur la disponibilité des 
engrais et matières premières, en 
sus de leurs prix élevés sur les 
marchés internationaux”, a-t-il 
fait observer.
La disponibilité des engrais 
est au cœur de nos priorités, 
car constituant un facteur 
indispensable pour la sécurité 
alimentaire, garantie grâce au 
rôle vital joué par les entreprises 
activant dans ce domaine, comme 
l’AFA, a-t-il ajouté, préconisant 
d’accompagner les agriculteurs 
et de les orienter vers les moyens 
scientifiques et pratiques en 
matière d’utilisation des engrais 
pour un meilleur rendement.
Concernant les changements 
climatiques et leur impact sur 
cette industrie, le ministre a estimé 
que cette question est “une ferme 
conviction de l’Etat” qui œuvre 
à la promotion de l’utilisation 
des énergies renouvelables, tous 
types confondus, dans le futur 
système énergétique national.

Il évoquera, à ce titre, les 
investissements importants 
consentis dans le cadre des 
projets d’hydrogène vert, des 
projets devant être mis en œuvre 
au titre de la stratégie nationale de 
développement de l’hydrogène 
en partenariat avec des opérateurs 
étrangers.
Concernant l’organisation du 34e 
Congrès technique international 
de l’Union, le ministre a 
souligné que l’organisation 
de cette manifestation sous le 
haut patronage du président 
de la République se veut “une 
preuve de l’attachement de l’Etat 
algérien à soutenir l’action arabe 
commune, notamment l’action 
des Unions et des organismes 
relevant de la Ligue Arabe”.
“L’organisation de ce Congrès 
coïncide avec la célébration par 
l’Algérie du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale. Le pays se rappelle 
des positions des pays, peuples 
et dirigeants arabes, aux côtés 
du peuple algérien dans sa lutte 
durant l’épopée de la glorieuse 
révolution de novembre 1954”, 
ajoute le ministre.
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Saisie d’une importante quantité de produits pyrotechniques de différents calibres

Récupération d’une voiture volée et saisie 
de deux motocycles à Sidi Salem

ANNABA / ADMINISTRATION LOCALE

Les mutations des secrétaires généraux visent le développement local
Annaba, Skikda, Tarf, Guelma et Souk Ahras concernées

ANNABA / INVESTISSEMENTS

Plusieurs dossiers d’investissement examinés 
par la cellule d’écoute de la wilaya

Les éléments de 
plusieurs sûretés 
urbaines ont mené 

conjointement avec les 
services de la gendarmerie 
nationale, des opérations 
sécuritaires ciblant plusieurs 
secteurs urbains. Lors de 
ces opérations, la même 
source a fait état du contrôle 
et examen d’identité de 46 
personnes, de vérification 
des documents de bord 
de 11 véhicules ainsi 
que de la saisie de 5950 
unités pyrotechniques de 
différents calibres. Il est 

à noter que la célébration 
du Mawlid Ennabaoui, est 
une opportunité pour les 

vendeurs de l'informel et 
du prohibé pour réoccuper 
les espaces publics et les 

trottoirs. Par ailleurs, les 
services de la sûreté urbaine 
extra-muros de Sidi Salem 
ont réussi, au cours de la 
deuxième quinzaine du 
mois écoulé, à arrêter huit 
(8) individus pour détention 
d'armes blanches prohibées, 
11 autres pour détention de 
stupéfiants et substances 
psychotropes, en plus de 
l'arrestation d'une personne 
pour détention de balles 
réelles sans autorisation. 
Dans la même localité, une 
voiture volée a été récupérée 
ainsi que deux motocycles 
saisis. Par ailleurs, au cours 

de la même opération, 22 
individus faisant l'objet d’un 
avis de recherche, ont été 
arrêtés en plus du contrôle 
de 115 personnes, et de 32 
véhicules et motocycles. Le 
bilan de l'opération a donné 
lieu à la saisie également 
de huit armes blanches, 
en plus des quantités de 
substances narcotiques et 
comprimés hallucinogènes. 
Les opérations de contrôle 
ont abouti à la découverte 
de 25 cartouches pour fusil 
de chasse et une cartouche 
pour pistolet-mitrailleur.

Dans le cadre du 
mouvement du 
corps des secrétaires 

généraux entrepris cette 
semaine par le ministre de 
l'intérieur des collectivités 
locales et de l'aménagement 
du territoire national, 
Brahim Merad, les cinq 
wilayas de l'extrême" Est" 
du pays ont été concernées. 
En effet, c'est ainsi que pas 

moins de quatres secrétaires 
généraux ont été promus 
dans ce mouvement, il 
s'agit en effet de Mechich 
Amrou (Annaba), Benzair 
Bouderbala (Souk Ahras), 
Tahar Kouadria Bouabdallah 
(Skikda) en remplacement de 
Kanem Mouloud pour fin de 
fonction, Maateli Bouhdjem  
promu SG à Tébessa et 
Dahou Mustapha à  Guelma 
muté de la wilaya de Bouira. 

Ces nouvelles mutations 
interviennent dans une 
période où le président de 
la république, Abdelmadjid 
Tebboune, a insisté dans son 
discours à la nation et aux 
walis sur l'exploitation et les 
missions de tout un chacun 
des acteurs locaux et sur les 
potentialités par adaptation 
du territoire pour booster le 
développement local source 
de richesses.

Programmée chaque 
lundi de la semaine, 
au niveau du siège 

de la wilaya d'Annaba, une 
réunion de la cellule d'écoute  
chargée d'étudier et de suivre 
hebdomadairement les dossiers 
d’investissement s’est réunie, 
hier, au siège de la wilaya  sous 
la présidence du wali  Djamel 
Eddine Berrimi.  Cette cellule 
travaille  d’arrache-pied pour 
suivre hebdomadairement les 
dossiers d’investissement. 
Rappelons que le décret 
exécutif n 22-299, signé le 
8 septembre par le Premier 
ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a fixé les 

modalités d'enregistrement 
des investissements, de 
cession ou de transfert des 
investissements ainsi que le 
montant et les modalités de 
perception de la redevance 

relative au traitement des 
dossiers d'investissement.
Lors de la tenue de sa séance 
de travail, et en application 
des recommandations de la 
rencontre du gouvernement 

avec les walis, notamment celles 
relatives à l’encouragement 
à l’investissement et à la 
création de richesses locales, 
la cellule d’écoute a passé en 
revue plusieurs projets. Un 
nombre important de dossiers 
porteurs de projets ont été 
reçus et leurs préoccupations 
ont été écoutées et étudiées 
afin d’accompagner les 
investisseurs et de surmonter 
les difficultés rencontrées dans 
la réalisation de leurs projets. 
Des projets qui s’inscrivent 
dans le cadre de la création de 
richesses locales et de l'emploi 
et de la mise en œuvre du 
programme étatique de relance 
économique.  Après les études 

techniques et de faisabilité,  
un certain nombre de dossiers 
présentés ont été abordés et 
le statut de certains projets 
a été réglé conformément 
aux dispositions légales, en 
attendant le règlement de 
certaines autres situations 
nécessitant des décisions 
centrales. De son côté, le 
premier responsable de 
l’exécutif  a insisté sur la 
nécessité d'accompagner des 
projets d'investissements 
sérieux qui s’insèrent dans la 
vision de l'État et permettent 
de renforcer la production 
locale et d'offrir un maximum 
d'emplois à la jeunesse.

Tayeb Zgaoula

Sihem F

Sara.Y
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ANNABA / ALIMENTATION EAU POTABLE

Les robinets de plusieurs cités de la ville à sec. depuis une semaine
Angoisse et grave déception des citoyens

ANNABA / TRANSPORT

Déficit du transport scolaire
Les habitants de ‘‘Aib Amar’’ bloquent la RN 44

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE

13 blessés dans des accidents de moto

ANNABA / HABITAT

Grogne des bénéficiaires 
de logements publics 
locatifs de Sidi Amar

Pas d’avis, ni de 
communiqué via les 
média ou réseaux 

sociaux, de l’organisme 
concerné, pour aviser la 
population au sujet de 
l’absence de distribution d’eau 
potable. En effet, depuis près 
d’une semaine, les robinets 
sont à sec, pas une seule goutte 
d’eau potable, causant des 
désagréments et une profonde 
angoisse chez la majorité des 
habitants de plusieurs localités 
de la ville d’Annaba, suscitant 
leur courroux. 
La distribution d’eau potable 
continue à poser problème 
à Annaba. Tantôt y a pas 

d’eau à cause des travaux de 
conduites, tantôt à cause de 
coupure d’énergie provoquant 
la suspension de pompage ?   
«  Mais jusqu’à quand allons- 

nous supporté ces effets 
indésirables ? » questionna 
un des plaignants. En effet,  
plusieurs cités et quartiers de 
la ville ont connu cette fois-

ci une perturbation prolongée 
dans la distribution de l’eau 
potable, durant cinq jours. 
Selon les affirmations des 
uns et des autres, les robinets 
étaient à sec depuis 5 jours. 
Une situation qui a contraint de 
nombreux habitants à recourir 
aux colporteurs, qui leur livrent 
de l’eau à raison de 4000 DA la 
citerne de 3m3. Cette privation  
d’eau a angoissé péniblement 
les habitants qui se disent 
exaspérés  par cette pénurie 
d’eau potable. Pour ne parler 
que de ce besoin vital, une 
minorité ne semble pas être 
concernée par ces coupures 
trop fréquentes. De l’avis 
de beaucoup de citoyens, 

les enfants transformés en 
colporteurs d’eau par leurs 
parents souffrent le martyr. 
Jusqu’à quand, allons-nous 
supporter ces désagréments 
? L’absence de cette matière 
vitale complique le quotidien 
des mères de famille en 
matière d’hygiène et des 
personnes malades. Ce qui 
est regrettable, c’est que les 
services de l’ADE, ne daignent 
même pas répondre aux 
sollicitations des plaignants, 
ou bien insérer un communiqué 
à l’effet de signaler cette 
rupture d’alimentation en eau 
potable de sorte à ce que les 
citoyens puissent prendre leur 
dispositions.

Le problème du 
transport scolaire  se 
pose toujours avec 

acuité au niveau de certaines 
régions éloignées. En effet, 
les habitants de ‘’Aib Amar’’ 
ont bloqué la route, avant-hier, 
dans la matinée au niveau de la 
RN44 pour dénoncer l’absence 
du transport scolaire dans leur 
localité, obligeant des enfants 
de tous âges à parcourir des 
dizaines de kilomètres par 
jour pour rejoindre leurs 
établissements  scolaires en 
traversant des routes à forte 
circulation au retour vers leurs 
domiciles. Ces enfants sont 

exposés à tous les risques tant 
en matière de sécurité routière 
qu’au niveau santé, surtout 
à l’approche de la saison 
hivernale. De nombreux 
parents d’élèves ont sollicité 
l’intervention  des autorités 
locales de la commune afin 
de trouver une solution pour 
assurer le transport scolaire 
de leurs progénitures en 
permanence. Ce qui mettra 

certainement fin  à la souffrance 
que subissent au quotidien 
ces écoliers en leur évitant 
ces longs trajets parsemés 
d’embuches. Les habitants de 
‘’Aib Amar’’ affirment que 
ces désagréments risquent de 
perturber le cursus scolaire 
de leurs enfants, notamment 
avec les absences fréquentes 
enregistrées parmi les élèves. 
A cet effet, les habitants 
tirent la sonnette d’alarme 
et sollicitent les autorités 
locales à l’effet de trouver 
une solution à cet épineux 
problème, qui se renouvèle à 
chaque année scolaire.

Au cours des deux 
dernières semaines, 
les services de sécurité 

d’Annaba ont enregistré des 
accidents de motos, entraînant 
des dégâts corporels à treize 
(13) personnes. Au cours de 
la même période, les mêmes 
services ont contrôlé 170 
motos dont 26 infractions 
au code de la route ont été 
enregistrées et 22 autres 
pour divers délits de la route. 
Une augmentation dans le 
nombre des accidents de la 
circulation a été enregistrée, 
a-t-on appris auprès de notre 
source. Le facteur humain 
demeure la cause principale 

de ces accidents, outre l’état 
des routes et des véhicules et 
l’environnement. En matière 
de prévention des accidents 
de la route, plusieurs actions 
de sensibilisation ont été 
organisées  au profit des usagers 
de la route pour  éviter l’excès 
de vitesse. La principale cause 
de ces accidents, selon notre 
même source, reste le défaut 
de maîtrise des véhicules, 
l’inadvertance des piétons 
et des conducteurs, l’excès 
de vitesse ou encore le non-
respect de la priorité. S’y 
ajoute souvent l’état des 
véhicules d’où la pertinence 
des contrôles techniques 
«obligatoires» des véhicules 

mis en place par les autorités 
depuis quelques années 
déjà. C’est évidemment 
le comportement des 
conducteurs et le manque de 
civisme observé tant chez le 
conducteur que le piéton, qui 
provoquent le plus souvent 
d’accidents qui constituent 
une problématique sociale, et 
une hémorragie économique 
entravant le développement 
du pays. C’est une hécatombe  
sur les routes qui fait des 
milliers de tués et blessés par 
an. Rien ne semble arrêter 
ce fléau malgré les multiples 
campagnes de sensibilisation 
et la sévérité des amendes 
infligées aux contrevenants.

Les bénéficiaires 
de logements 
publics locatifs 

du quota (1150+100) de 
la commune de Sidi Amar 
réclament une intervention 
urgente des autorités locales 
afin que soient achevés 
les travaux  au niveau 
des cités (260, 600, 400 
et 250 logements) de Sidi 
Amar en vue d’envisager 
dans les meilleurs délais 
l’opération de distribution 
de ces logements. Les 
habitants ont fait état de 
leur souffrance après tant 
d’années  d’attente. Une 
attente qui a trop duré 
suscitant leur colère et 
leur indignation à propos 
des retards enregistrés 

dans la distribution des 
logements. Ces derniers 
ont même menacé de 
recourir à des  actions de 
protestation pour réclamer 
leur recasement le plus tôt 
possible. Pour eux, l’attente 
est devenue insupportable 
et leur patience a atteint 
ses limites « Nos logements 
accusent un retard édifiant, 
normalement, ils auraient 
dû être livrés depuis quelques 
années », s’exprima un 
plaignant.  « Par notre 
action, nous sollicitons la 
compréhension du wali et 
du ministre de l’Habitat 
pour trouver une solution à 
notre préoccupation et afin 
que soient levés les obstacles 
» , dira, un souscripteur en 
colère.

R.C

Sara.Y

Imen.B

S.F 

Sara.Y
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Après avoir mené 
avec succès une 
série d’interventions, 

qui se sont soldées par 
l’assainissement des espaces 
publics ainsi que les trottoirs 
squattés par les vendeurs à la 
sauvette et les indus gardiens 
de parkings sauvages, les 
éléments de la sureté nationale 
ciblent toujours, les véhicules 
garés sans conformité à la 

règlementation en vigueur. 
La réprimande est à nouveau 
le recours à la pose du sabot. 
Le stationnement en ville est 
devenu un véritable casse-
tête pour les automobilistes, 
qui se sont même approprié 
les trottoirs pour garer leurs 
véhicules. En effet, les 
services de la sureté mènent 
une dure campagne contre 
le stationnement anarchique. 
Ceux-ci ont été suivis par 
la pose de sabots pour 

infraction au code de la route. 
Les automobilistes doivent 
désormais s’assurer de la 
présence des agents de l’ordre 
pour se conformer à la loi 
et éviter des embouteillages 
aux heures de pointe surtout 
au niveau de plusieurs 
établissements, notamment les 
banques ainsi que la direction 
de Sonelgaz près du rond-
point de la cité Safsaf où la 
circulation est particulièrement 
dense. Puisque les infractions 

les plus constatées sont celles 
liées au non-respect des arrêts, 
notamment par les bus de 
transport abondamment chargés 

d’usagers. Ceux-ci n’hésitent 
pas à stationner au niveau de 
l’angle de la rue créant ainsi 
des goulots d’étranglement.

ANNABA / STATIONNEMENT

Stationnement anarchique : 
Plusieurs sabots installés à travers la ville

Imen.B

Le problème de la 
présence des bêtes 
errantes, en milieu 

urbain remonte à plusieurs 
mois, alors que les habitants 
de la cité Safsaf n’ont cessé 
de dénoncer cet état de fait, 
les autorités de la ville restent 
muettes face à leurs doléances. 
Même en plein centre-urbain, 

les troupeaux de  vaches 
et moutons sont lâchées à 
longueur de journée par des 
propriétaires insouciants. Les 
bêtes n’hésitent pas à investir 
les espaces verts, et même les 
blocs d’immeubles où elles 
ravagent tout sur leur passage. 
Avec les années, le phénomène 
s’est nettement banalisé, et 
dire que les autorités n’ont 
cessé de gaver les citoyens 

de discours creux sur la 
protection de l’environnement 
et l’embellissement de la ville. 
La plupart du temps, ces bêtes 
ne sont pas accompagnées par 
leur propriétaire, et échappent 
à toute sorte de contrôle 
communal. Les habitants 
interpellent une énième fois 
les responsables locaux pour 
mettre fin à cette anarchie, qui 
pourrit leur quotidien.

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Des troupeaux de moutons en plein milieu urbain
Les habitants de la cité Safsaf dénoncent

Deux  vaches  embourbées 
dans une masse de boue 
ont été dégagées par la 

protection civile d’El Eulma  au 

niveau de ‘’Mechtat Errihan’’ 

de la commune d’El Eulma. La 

protection civile est intervenue, 

dimanche passé aux  environs 

de huit heures,  assistée des 
éléments de sauvetage et de 
citoyens présents sur les lieux. 
Les deux bovin s’en sont sortis 
indemnes et ne présentaient que 
quelques blessures légères. Ils 
ont été remis à leur propriétaire 
qui remercia les agents de la 
protection civile pour leur 
dévouement.

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Deux vaches embourbées dans la boue dégagées par la 
protection civile

Imen.B

L’ opération de retrait 
des ordres de 
versement de la 

4e tranche au profit de près 
de 30.000 souscripteurs au 
programme de l’Agence 
nationale de l’amélioration et 
du développement du logement 
“AADL”, a débuté, hier mardi , 
et ce, en prévision de la remise 
des clés de leurs logements 
début novembre prochain.
Lors d’une conférence de presse 
organisée à cette occasion, 
le Directeur général (DG) de 

l’AADL, Fayçal Zitouni, a fait 
savoir que l’agence avait lancé, 
via sa plateforme électronique, 

l’opération de remise des 
ordres de versement de la 
dernière tranche au profit de 

29.671 souscripteurs.
Les souscripteurs pourront, 
une fois ce document 
retiré, finaliser les dernières 
procédures, notamment 
notariales, avant la remise des 
clés de leurs appartements lors 
d’une importante opération 
de distribution des logements 
organisée à l’occasion de la 
célébration de l’anniversaire 
du déclenchement de la 
Révolution du 1er novembre.
L’AADL mettra en ligne, début 
novembre prochain, 30.000 

décisions d’affectation dans 28 
wilayas, dont 1.400 décisions à 
la wilaya de Bejaia, près de 700 
décisions à la wilaya d’Annaba, 
1.000 décisions à la wilaya de 
Souk Ahras et 189 décisions à 
la wilaya d’El Oued.
Répondant à une question sur 
les recours, M. Zitouni a fait 
état de 8.000 recours acceptés 
dont les auteurs ont retiré les 
ordres de versement sur un total 
de 16.000 recours enregistrés 
sur la plateforme numérique 
dédiée à cet effet.

ALGER / LOGEMENTS AADL

Début de l’opération de retrait des ordres de versement 
de la 4ème tranche

Sara.Y



La Russie avance ses pions en Afrique

L’Arabie saoudite désignée pour accueillir les Jeux asiatiques 
d’hiver 2029, l’événement sera organisé dans le désert

Plus le conflit en Ukraine 
va durer, plus il nous 
faudra être vigilant sur 

le front africain », assure une 
source officielle française, 
selon le monde fr.
Samedi 1er octobre à 
Ouagadougou, il s’en est 
fallu de peu pour qu’un des 
cauchemars des autorités 
françaises ne devienne réalité. 
Un cauchemar lentement 
instillé par la Russie et qui 
aurait probablement fait 
le bonheur de Vladimir 
Poutine, engagé depuis 
une dizaine d’années sur le 
continent africain dans une 
grande et multiple entreprise 
d’affrontements avec l’Europe 
en général, et la France en 
particulier.
Samedi, au Burkina Faso, 
l’issue du coup d’Etat lancé la 
veille par le capitaine Ibrahim 
Traoré (34 ans), et d’autres 
jeunes officiers mécontents, 
contre la junte installée depuis 
huit mois à la tête du pays, 
était encore incertaine. Les 
putschistes ont alors accusé la 
France d’offrir une protection 
à celui qu’ils avaient décidé de 
renverser, le lieutenant-colonel 
Paul-Henri Sandaogo Damiba, 
un « vétéran » âgé de 41 ans. 

Dans les rues de la capitale, 
des manifestants brandissant 
des drapeaux russes s’en 
sont alors pris aux symboles 
de la présence de l’ancienne 
puissance coloniale française 
: ambassade, lycée, Institut 
français, centre culturel, 
caserne Kamboinsin où 
stationnent des forces spéciales 
françaises engagées depuis 
2013 dans la lutte antiterroriste 
au Sahel et qui, l’année 
suivante, avaient exfiltré l’ex-
président renversé, Blaise 

Compaoré, un allié de longue 
date de Paris.
Construction d’un narratif
Et si la colère d’une population 
éreintée par les violences 
djihadistes au nord et à l’est 
du pays (2 000 morts, 10 % 
de la population déplacés) 
s’agrégeait à la lutte que les 
militaires se livrent ? Et que la 
situation dégénère en pillage 
de biens, voire de violences 
à l’encontre des quelque 3 
000 Français vivant dans la 
capitale ? Le tout sous le regard 

lointain, mais très intéressé, de 
Moscou ? Depuis des mois, la 
Russie souffle, par le biais des 
réseaux sociaux et de quelques 
bataillons d’activistes, sur 
les braises des ressentiments 
antifrançais qui, au Burkina 
Faso comme au Mali 
voisin, couvent depuis leurs 
indépendances respectives, il y 
a plus de soixante ans. « Notre 
priorité, pendant les premières 
quarante-huit heures, a été de 
délivrer un double message. 
Premièrement, la France 

ne prend pas parti dans une 
crise interne burkinabée et, 
deuxièmement, la ligne rouge 
à ne pas franchir est la sécurité 
de nos ressortissants, relate 
une source officielle française. 
Heureusement, l’agenda 
des militaires burkinabés 
ne s’est pas joint à celui 
des mouvements prorusses 
antifrançais, le calme est vite 
revenu. »
Le pire a été évité mais 
les images de l’ambassade 
attaquée et de l’Institut français 
vandalisé sont autant de signes 
manifestes d’animosité envers 
la France. En parallèle avec une 
influence croissante de Moscou 
? Lorsque les putschistes 
menés par le capitaine Ibrahim 
Traoré ont finalement emporté 
la mise, leur chef a déclaré, sur 
Radio France internationale 
: « La Russie est un Etat 
comme les autres. On est 
déjà en partenariat, comme 
vous pouvez le constater. » Si 
les drapeaux russes brandis 
dans les rues de la capitale 
étaient flambant neufs, « nous 
n’avons pas relevé de trace 
d’implication russe, directe, 
dans ce coup de force », se 
rassure le diplomate.

Les jeux d’hiver se dérouleront à 
Neom, une mégalopole futuriste 
en construction dans le nord-

ouest du royaume désertique, sur la 
mer Rouge.
A l’heure où plusieurs grandes villes 
françaises annoncent boycotter, pour 
des raisons environnementales et 
humanitaires, le Mondial de football 
au Qatar, le Conseil olympique d’Asie 
(OCA) a annoncé, mardi 4 octobre, 
que le royaume désertique d’Arabie 
saoudite accueillera les Jeux asiatiques 
d’hiver de 2029.
Les épreuves sportives se dérouleront 
à Neom, une mégapole futuriste en 
construction dans le nord-ouest du 
royaume. « Les déserts et les montagnes 
d’Arabie saoudite seront bientôt un 
terrain de jeu pour les sports d’hiver », 
a affirmé l’OCA dans un communiqué 
rapportant la décision prise lors de son 
assemblée générale à Phnom Penh.
Situé sur les bords de la mer Rouge, 
le projet Neom, d’un montant de 
plusieurs centaines de milliards de 
dollars et porté par le puissant prince 
héritier, Mohammed Ben Salman, a 
fait beaucoup parler de lui depuis la 
première annonce faite en 2017. Des 
architectes et des économistes ont mis 

en doute sa faisabilité.
Les Jeux asiatiques d’hiver devraient 
précisément se dérouler à Trojena, 
secteur montagneux de Neom, « où les 
températures descendent en dessous 
de zéro degré en hiver et où les 
températures tout au long de l’année 
sont généralement inférieurs de 10 
degrés » au bord de mer, affirment 
les promoteurs sur leur site Internet, 
sans faire mention de la question des 
précipitations. Trojena, qui devrait être 
achevé en 2026, comprendra des pistes 
de ski ouvertes toute l’année, un lac 
artificiel d’eau douce, des chalets, des 
manoirs et des hôtels de luxe, d’après 
la même source.
 « Créer une atmosphère hivernale au 
cœur du désert »
Mohammed Ben Salman occupe 
le poste de président du conseil 
d’administration de Neom. Dirigeant 
de facto du royaume, il a promis avec 
ce projet de « redéfinir le tourisme 
de montagne dans le monde », 
tout en respectant les principes de 
l’écotourisme. Le directeur de Neom, 
Nadhmi Al-Nasr, a pour sa part 
affirmé que Trojena serait doté « des 
infrastructures adéquates pour créer 
une atmosphère hivernale au cœur du 

désert, et de faire de ces Jeux d’hiver 
un événement mondial sans précédent 
».
Les Jeux asiatiques d’hiver 
comprennent des compétitions de ski, 
de snowboard, de hockey sur glace et 
de patinage artistique, soit 47 épreuves, 
dont 28 sur neige et 19 sur glace, selon 
l’OCA. « Je n’ai jamais cru que je 
skierais [un jour] dans mon pays », a 
réagi mardi le skieur alpin saoudien 
Fayik Abdile, cité dans le communiqué 
de l’organisation.
Les événement sportifs se sont 
multipliés ces dernières années en 

Arabie saoudite, accusée par des ONG 
de vouloir ainsi détourner l’attention 
des atteintes aux droits humains dans le 
royaume. Dans un entretien à l’Agence 
France-Presse, le ministre des sports 
saoudien, le prince Abdul Aziz Ben 
Turki Al-Faiçal, a récemment fait état 
du souhait de son pays d’organiser un 
jour des Jeux olympiques.
Un responsable égyptien a, lui, déclaré 
le mois dernier que l’Egypte, la Grèce 
et l’Arabie saoudite avaient commencé 
des discussions sur une éventuelle 
candidature conjointe pour la Coupe 
du monde de football en 2030.
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Du Yémen à l’Ukraine, les drones iraniens font des ravages

Nouveaux braquages de banques au Liban

FRANCE: 

Le bras droit de Macron inculpé pour prise illégale d’intérêts 

ERBIL, Kurdistan irakien: 
Les drones armés conçus 
et fabriqués par l’Iran ont 

donné aux milices mandataires 
de Téhéran au Moyen-Orient 
des capacités uniques de causer 
des ravages dans toute la région.
La milice houthie au Yémen, 
par exemple, a fréquemment 
utilisé des drones chargés 
d’explosifs pour cibler l’Arabie 
saoudite. Téhéran a fourni à 
ces militants les moyens et le 
savoir-faire pour assembler et 
lancer ces drones aux effets 
dévastateurs.
En septembre 2019, des drones 
et des missiles de croisière 
iraniens ont été utilisés pour 
attaquer les installations 
de traitement du pétrole à 

Abqaiq et Khurais, dans l’est 
de l’Arabie saoudite, ce qui a 
fortement perturbé les marchés 
pétroliers mondiaux. 
Des drones iraniens ont 
également été déployés à 

l’intérieur de l’Irak, ce qui 
témoigne de l’ampleur de leur 
prolifération dans cette région 
instable. La semaine dernière, 
les forces américaines ont 
déclaré avoir abattu un drone 

iranien de type Mohajer-6 qui se 
dirigeait vers Erbil, la capitale 
de la région semi-autonome du 
Kurdistan au nord de l’Irak.
Aujourd’hui, et pour la première 
fois, les drones iraniens sont 
mis à l’épreuve dans une tout 
autre guerre. 
En septembre, les drones 
iraniens ont fait leurs débuts au 
combat en Ukraine, au service 
de l’armée russe, où ils semblent 
prêts à jouer un rôle important 
dans le conflit qui sévit depuis 
huit mois en Europe de l’Est. 
Les forces ukrainiennes ont 
abattu des drones kamikazes 
iraniens vendus à la Russie 
dans le but de cibler des civils, 
ce qui a conduit le président 
Volodymyr Zelensky à expulser 

des diplomates iraniens du 
pays.
«Il est triste de devoir 
reconnaître que le 
gouvernement iranien ment, 
tout comme le gouvernement 
de la Fédération de Russie, car 
nous avons eu des contacts avec 
les dirigeants iraniens au plus 
haut niveau. Nous avons parlé 
à l’ambassade, nous avons 
fait appeler les ambassadeurs 
au ministère des Affaires 
étrangères. Et on nous a assuré 
que rien n’avait été vendu à la 
Russie, que ce n’étaient pas 
leurs drones, rien de tel», a-t-il 
récemment déclaré à l’émission 
Frankly Speaking d’Arab 
News.

PARIS: Un homme 
désespéré a braqué une 
banque mardi dans l’Est 

du Liban, exigeant de pouvoir 
transférer de l’argent à son fils 
étudiant en Ukraine, a indiqué à 
l’AFP un groupe de soutien aux 
épargnants. Selon Arabenews.
Les banques avaient rouvert fin 
septembre avec des mesures 
de sécurité draconiennes 
après avoir fermé pendant 
une semaine en raison d’une 
série de braquages commis 
par des clients voulant retirer 
leurs économies bloquées dans 
ce pays ravagé par une crise 
économique inédite. 
Ali Sahili, un retraité des 
Forces de sécurité intérieure, a 
fait irruption dans une banque 
de Chtaura (45 km à l’est 

de Beyrouth), exigeant de 
transférer de l’argent à son fils, 
expulsé de son logement faute 
d’avoir payé son loyer. 
L’homme, âgé d’une 
cinquantaine d’années, retient 
des personnes en otages dans 
l’établissement, a précisé à 
l’AFP Hassan Mughnié, un 
porte-parole de l’association 
“Le cri des épargnants”. 
Selon lui, M. Sahili, qui 
possède plus de 24.000 dollars 
sur son compte en banque, avait 
supplié en vain à plusieurs 
reprises l’établissement 
d’effectuer un virement à son 
fils, pour qu’il puisse payer ses 
frais universitaires et son loyer. 
Depuis trois ans, les banques 
imposent des restrictions 
draconiennes, empêchant 

les clients de retirer leurs 
économies, en particulier en 
dollars, ou d’effectuer des 
virements vers l’étranger. 
Depuis le début de la crise 
économique, les parents des 

Libanais étudiant à l’étranger 
manifestent régulièrement pour 
obtenir le droit de transférer de 
l’argent à leurs enfants. 
A Tyr, dans le Sud du Liban, 

un homme a également fait 
irruption dans une banque 
mardi, exigeant de récupérer 
son argent, selon “Le cri des 
déposants”. 
Et à Tripoli(nord), deuxième 
ville du Liban, un groupe 
d’employés d’une compagne 
d’électricité locale ont fait 
irruption dans une banque 
pour réclamer le versement de 
leurs salaires, selon l’Agence 
nationale d’information 
(officielle). 
Depuis une série de braquages 
spectaculaires le 16 septembre, 
les banques ont pris des 
mesures de sécurité extrêmes, 
laissant passer les clients au 
compte-goutte et les fouillant 
pour tenter d’éviter que de tels 
incidents se reproduisent.

PARIS: Le bras droit 
du président français 
Emmanuel Macron, 

le secrétaire général de la 
présidence Alexis Kohler, a 
été inculpé pour prise illégale 
d’intérêts dans l’enquête sur 
ses liens avec l’armateur MSC, 
a indiqué lundi le procureur. 
Alexis Kohler a également 
été placé sous le statut de 
témoin assisté pour trafic 
d’influence dans cette affaire 
visant ses liens familiaux et 
professionnels avec l’armateur 
italo-suisse, fondé et dirigé 
par les cousins de sa mère, 
la famille Aponte, selon le 
procureur national financier 
Jean-François Bohnert, 
confirmant une information de 
France info. 
Le numéro deux de l’Elysée, 

inculpé dans cette affaire le 
23 septembre, “conteste avec 
force avoir commis tout délit”, 
a déclaré de son côté son avocat 
dans un communiqué. 
“Sans que soient pris en 
considération à ce stade les 
nombreux éléments objectifs à 
décharge, Alexis Kohler a été 
placé sous le statut de mis en 
examen (ndlr : inculpé) pour 
prise illégale d’intérêt pour des 
faits pouvant remonter à plus 
de dix ans”, a expliqué son 
avocat, Me Dezeuze. 
“La suite de la procédure, à 
laquelle il a désormais accès” 
va “lui permettre de démontrer 
son innocence”, a-t-il assuré. 
L’affaire était née après 
la publication en 2018 de 
plusieurs articles du site 
Mediapart. Le parquet national 

financier avait ouvert une 
enquête préliminaire, qu’il 
avait classée sans suite en août 
2019, indiquant que l’analyse 
des éléments recueillis “ne 
(permettait) pas de caractériser 
les infractions initialement 
suspectées”. 
Mais l’association 
anticorruption Anticor a obtenu 
la relance des investigations en 
juin 2020 grâce à une plainte 
avec constitution de partie 
civile, qui permet la plupart du 
temps la désignation d’un juge 
d’instruction. 
MSC est un important client 
de l’entreprise STX France 
(aujourd’hui renommée 
Chantiers de l’Atlantique) qui 
gère les chantiers navals de 
Saint-Nazaire (ouest). 
Alexis Kohler, bras droit et 

fidèle du président, est un 
homme extrêmement discret, 
se tenant loin des médias. 
Ce haut fonctionnaire de 49 ans 
occupe le poste stratégique de 
secrétaire général de l’Elysée 
depuis le début du premier 

quinquennat. 
Installé dans un bureau 
voisin du président, il gère 
au quotidien les situations 
d’urgence, les gros dossiers 
économiques et sociaux, mais 
aussi politiques. 
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Parti avec perte et fracas du 
Stade Brestois, Youcef Belaïli 
se retrouve une nouvelle fois 

à la croisée des chemins. Singulier 
par son talent, le milieu offensif l’est 
tout autant par ses choix de carrière 
aussi intrigants que remarqués. 
Une nouvelle fois dos au mur, le 
métronome des Verts est au centre 
de toutes les préoccupations de 
par son importance dans le bon 
fonctionnement de l’EN. L’occasion 
pour DZfoot de se pencher sur 
quelques pistes plausibles pour 
l’avenir de celui qui ne laisse 
décidément personne indifférent. 
Parfois, le cours de notre existence 
n’est qu’une accumulation de 
situations qui nous paraissent si 
familières, d’un sentiment de déjà 
vu omniprésent. Si l’histoire récente 
du football algérien est faite de 
succès fédérateurs et de désillusions 
cruelles, elle est aussi rythmée par 
les expériences en club de Belaïli, 
joueur emblématique s’il en faut, qui 
débutent dans l’euphorie collective 
et s’achèvent bien trop souvent de 
façon chaotique.
Lorsque l’on se penche sur les fins 
d’aventure en club de Belaili, on 
bascule généralement dans la stupeur 
et l’incompréhension globale, et 
exceptionnellement dans une forme 
d’entente cordiale illustrée lors de 
son second passage à l’ES Tunis 
(2018-2019). 
L’expérience brestoise ne fait 
malheureusement pas exception 
à la règle. Après son arrivée en 
janvier dernier, les débuts de Belaïli 
s’annonçaient tonitruants, emmenant 
avec lui une vague de supporters 
algériens aussi inattendue que bien 
accueillie dans la rade du port de 
Brest. Quelques reins cassés et 
gestes de génie plus tard, l’idylle 
semblait s’être conçue pour durer 
après l’annonce de la prolongation 
du contrat de l’Oranais jusqu’en juin 
2023. Pourtant, tout a fini par partir 
à vau-l’eau quelques semaines plus 
tard, dans un scénario oscillant entre 
le règlement de comptes organisé en 
sous-main et la farce publique. À 
cette triste aventure, personne n’eut 
tellement souhaité être associé voire 
même le plus simplement du monde 
informé. 

COMPRENDRE 
LE «BELAÏLISMO»

Las d’évoquer à nouveau les faits 
qui lui furent reprochés, tournons 
nous plutôt sur son avenir en 
reprenant quelques éléments de 
l’histoire singulière de Belaili dans 
le monde du football professionnel. 
Parmi ceux là, deux points 
majeurs. Le premier d’entre eux 
se concentre sur la difficulté pour 
l’ancien Espérantiste de performer 
au quotidien sur les terrains loin 
des siens. Déjà en difficulté sur 
cet aspect à Angers, Belaili a dû 
composer une nouvelle fois à Brest 
avec l’absence de ses proches par 
faute de visas accordés. L’isolement? 
Très peu pour celui qui a besoin, plus 
que nul autre, de se sentir entouré 
par sa famille pour performer, et 
ce, quitte à confier la gestion de sa 
carrière à un père souvent au rang 
des premiers responsables cités dès 
qu’il s’agit d’évoquer l’incohérence 
si caractéristique de ses choix de 
carrière.  
Être proche des siens, un critère 
primordial auquel s’ajoute un autre 

tout aussi essentiel : être motivé 
par un challenge qui lui permettra 
de perdurer en sélection. Revenir à 
l’Espérance en 2018? Choix effectué 
afin d’être prêt pour le défi de la CAN 
2019. Rejoindre Brest en janvier 
2022? C’est rejoindre l’Europe 
afin d’être affuté pour la double 
confrontation face au Cameroun et 
un éventuel Mondial derrière. Ce 
critère prédominant s’appuie sur 
une confiance avérée et réitérée 
de Djamel Belmadi, et ardemment 
rendue par un joueur sacré meilleur 
passeur en sélection (20 passes) 
depuis 2020.
Ce moteur de carrière en club, Belaili 
l’a vu s’endommager brutalement à 
la suite de la triste soirée du 29 mars 
dernier. Eliminés, les Verts voyaient 
l’échéance la plus importante 
d’une génération (prête à céder le 
flambeau) s’effondrer sous ses yeux 
impuissants. Plus que quiconque, 
Belaili était déjà en réflexion sur la 
suite à donner à sa carrière dès lors 
ce fol espoir effacé du calendrier 
algérien. Il avait débuté la reprise 
à Brest en étant retardataire, car 
l’Oranais avait perdu ce soir-là la 
principale motivation de sa venue 
dans un championnat européen 
majeur malgré le soutien indéfectible 
de supporters prêts à le réconforter à 
chacune de ses sorties. 
Une fois ces deux conditions posées, 
intéressons nous aux scénarios 
plausibles qui pourraient être 
envisagés pour le futur du numéro 
10 des Verts. Entre exil doré aux 
Émirats, retour providentiel au 
pays dans l’optique du CHAN et 
surprise dont lui seul à le secret, les 
possibilités qui s’offrent à Youcef 
Belaïli pourraient susciter un nouvel 
(et énième) enthousiasme populaire 
chez les supporters algériens. 

L’OPTION LA PLUS 
ENVISAGEABLE : 

L’EXIL DORÉ
À peine publiée l’information faisant 
état d’une rupture proche entre 
Brest et Belaïli, le journaliste de 
Canal Algérie Said Fellak annonçait 
en parallèle la volonté commune 
du joueur et de son entourage de 
retrouver un challenge dans le 
Golfe. C’est une région que connait 
particulièrement Belaïli pour y avoir 
évolué de 2019 à 2022, d’abord en 
Arabie Saoudite à Al Ahli Saudi 
(2019-2020), puis au Qatar (2020-
2022), avec à la clef deux expériences 
plus ou moins conclues avec le statut 
de persona-non-grata malgré des 
statistiques flatteuses. 
Son passage au Qatar SC est 
emblématique dece «je t’aime, moi 
non plus». Malgré ses 17 buts et 3 
passes décisives en 24 apparitions, 
Belaïli quitta l’émirat d’une bien 
curieuse manière. Son départ, 
largement médiatisé, se fit à la 
fois par la petite porte en résiliant 

à l’amiable son contrat avec son 
employeur, mais aussi par la grande 
porte, en étant titré avec l’EN lors de 
la Coupe Arabe 2021. Dans l’esprits 
des supporters algérien (mais pas 
seulement), il reste encore en 
image le but de la victoire en demi-
finale face au pays hôte avec une 
célébration peu appréciée sur place. 
Dès lors, l’éventualité d’un retour au 
Qatar a été immédiatement exclue 
par la presse locale à l’annonce 
de la fin de l’aventure brestoise 
de l’international algérien. Cette 
dernière s’est adonnée au cours de 
ce week-end à une levée générale 
de boucliers, jugeant le joueur 
«indiscipliné» et «incapable de gérer 
sa carrière». Une manière indirecte 
de lui fermer la porte de la Qatar Stars 
League, laissant ainsi les Émirats 
Arabes Unis comme seule issue de 
sortie possible dans la région. 
Moins compétitifs que les 
championnats saoudiens et qataris, 
les Émirats pourraient cependant être 
la piste la plus sérieuse sur laquelle 
l’international algérien devrait 
s’appuyer. Fort d’une aura quasi-
intacte quand il s’agit d’évoquer son 
talent, Belaïli pourrait ainsi profiter 
de la fermeture tardive du marché 
des transferts émirati (prévue ce 
mercredi) pour obtenir un ticket vers 
un exil doré où ses facultés balle 
au pied lui suffiraient à créer des 
différences sans trop forcer. Dans ce 
domaine, il a déjà su se montrer à son 
aise par le passé.  
Ayant sacrifié ses émoluments 
financiers lors de sa venue en France, 
Belaili retrouverait ainsi aux Emirats 
un niveau de vie comparable à ce 
qu’il a connu lors de ses années en 
Arabie Saoudite et au Qatar. Un 
argument non négligeable pour 
Belaïli, et qui fut évoqué par ce 
dernier sur le ton de la plaisanterie 
lors du rassemblement des Verts au 
Qatar en juin dernier. Aux Émirats, 
les clubs capables de s’offrir le talent 
algérien ne manquent pas, qu’il 
s’agisse d’Al Aïn ou encore d’Al 
Jazira... mais reste à savoir si ces 
clubs seront prêts à franchir le pas 
dans les prochaines heures.

L’OPTION LA PLUS 
EMBALLANTE : 

UN RETOUR EN ALGÉRIE
Aussi surprenant que cela puisse 
paraitre, l’éventualité de revoir 
Youcef Belaïli sur les pelouses du 
championnat algérien ne saurait 
être une idée aussi saugrenue. 
Annoncé ces dernières heures au 
CR Belouizdad, la rumeur a été 
immédiatement démentie par les 
cercles proches du joueur.
Non ciblé par le CRB, le projet de 
rapatrier Belaili au pays prendrait 
pourtant sens à trois mois du CHAN 
qui se jouera en Algérie du 13 
janvier au 4 février prochain. Avant 
d’évoquer cet argument, il est utile 

de rappeler que la carte du retour en 
Algérie a déjà été utilisée par le clan 
Belaili. D’abord en 2014, lorsque 
l’USMA version Haddad avait fait 
du joyau de l’EST sa priorité pour 
renforcer son effectif « all-star », 
puis en janvier 2018 après l’épisode 
angevin, lorsque le père et agent du 
joueur avait négocié un retour quasi-
officialisé au MC Alger avant de 
prendre la direction de Tunis. 
L’enfant du peuple, comme 
surnommé par certains, pourrait 
ainsi être appelé une nouvelle fois à 
mettre sa carrière au service de l’EN. 
Belaïli est en effet du pedigree de 
ceux qui peuvent vous faire basculer 
une compétition de l’anonymat 
relatif au sujet dont toute la planète 
football peut évoquer à travers le 
monde. Buteur génial face au Maroc 
en quarts puis face au Qatar en demi-
finale, l’Oranais avait alors permis 
à la Coupe Arabe d’être un sujet 
d’actualité évoqué dans les plus 
prestigieuses rédactions sportives 
du globe. Un coup de pub inespéré 
(voire pas forcément souhaité en 
ces termes) pour le Qatar et la 
FIFA et qui prouve qu’au delà de la 
communication, sa présence dans le 
collectif de Madjid Bougherra fut un 
atout déterminant dans la quête du 
trophée. 
Auteur de deux buts et deux passes 
décisives lors de ce tournoi, Youcef 
Belaïli est incontestablement un 
homme prêt à s’illustrer lors des 
grands rendez-vous. Cet adage fut 
aussi éprouvé lors de la double 
campagne victorieuse de l’ES Tunis 
en Champions League africaine en 
2017-2018 puis 2018-2019.  Les 
supporters espérantistes et algériens 
évoqueront sans aucun doute sa 
finale retour mémorable face au WA 
Casablanca à l’issue de laquelle il fut 
le buteur providentiel en mai 2019. 
Ainsi, plus que le réel interêt à voir 
jouer Belaili dans un championnat 
qu’il dominerait sans sourciller, le 
challenge de porter une nouvelle fois 
le costume de playmaker au sein de 
l’EN est un argument de taille pour 
celui qui fait taire ses plus féroces 
détracteurs une fois la tunique 
blanche et verte de la sélection 
enfilée.
De son côté, Madjid Bougherra 
(voire Djamel Belmadi en personne) 
ne se priverait pas d’une telle arme 
offensive pour ajouter un nouveau 
trophée au palmarès algérien, 
connaissant les usages et capacités 
de l’ailier gauche à faire basculer 
le scénario d’un match en sa faveur. 
Craint et respecté sur le continent, 
Youcef Belaïli trouverait dans le 
challenge du CHAN une magistrale 
réponse à ceux qui, échaudés par son 
expérience brestoise, le considèrent 
comme irrécupérable pour le football 
de haut niveau. Aussi sinueuse soit 
sa carrière, ce dernier nous a habitué 
à renaitre au milieu des cendres qu’il 
a lui même engendré. 

L’OPTION LA PLUS « 
BELAÏLÉSQUE » : UNE 

SURPRISE DONT LUI SEUL A 
LE SECRET

Et si Belaili nous surprenait encore 
une fois? Le propre des génies étant 
de ne jamais les retrouver là où on les 
attend. Ce propos sied là encore au 
milieu offensif âgé de 30 ans. Étant 
limité en termes de choix immédiats, 
il pourrait dès lors temporiser afin 
de faire murir sa réflexion dans 

l’attente d’offres plus intéressantes 
sportivement.
L’anecdote suivante est bien connue 
des initiés. Alors sans club suite à son 
départ du Qatar SC, l’international 
algérien était proche d’une signature 
à l’Olympique de Marseille qui 
aurait pu intervenir à l’hiver dernier. 
Le dossier n’ira finalement pas à son 
terme, faisant suite à la mauvaise 
gestion du dossier par son père et 
agent dont le profil ferait de lui le 
pendant algérien du père de Neymar, 
tout aussi connu pour son implication 
dans la gestion de la carrière de son 
fils. 
Aussi brutal soit son départ du Stade 
Brestois, Youcef Belaïli quitte le 
Finistère en laissant l’impression 
d’un immense gâchis, tant pour la 
fin houleuse de son bail avec le SB29 
que pour sa capacité reconnue à se 
montrer parfois au niveau exigé par 
la Ligue 1 Uber Eats. En dix-neuf 
apparaissons en championnat de 
France, l’Algérien a inscrit trois buts 
et délivré quatre passes décisives. 
Plutôt flatteur pour un joueur 
arrivé sur le tard en Europe et pour 
lequel les non-initiés jugèrent son 
arrivée incohérente avec le niveau 
d’exigence demandé par le football 
professionnel de haut niveau. 
Malgré une fin entachée de scoops 
peu reluisants sur son train de vie, 
vite balayés par ce dernier par voie 
de communiqué et photos prises 
sur place et publiées sur les réseaux 
sociaux, la côte de Belaïli reste 
scrutée de près par de nombreux 
clubs européens prêts à parier sur son 
talent pour animer leur secteur. En 
plus de cet argument, il serait vain 
d’ignorer l’imense impact digital que 
son arrivée peut provoque en termes 
d’exposition médiatique (déjà testé 
et approuvé en Bretagne!).
D’un point de vue rétrospectif, les 
expériences brestoises et angevines 
devraient ainsi mettre au centre d’un 
recrutement futur de l’Algérien la 
nécessité de faire venir rapidement les 
siens afin de l’entourer au quotidien. 
L’autre élement à inclure dans cette 
réflexion serait de l’impliquer dans 
un challenge comprenant à plus 
long terme l’optique d’une CAN 
2023 à conquérir avec l’EN. Ce 
défi, potentiellement le dernier de sa 
carrière, serait un autre argument de 
poids à la faveur de cette éventualité. 
En conséquence, l’espoir demeure 
toujours permis pour Belaili... si, et 
seulement si ces deux composantes 
se réunissent pour faire rimer à 
nouveau son nom avec éclats de 
génie. 
Aussi périlleuse soit la gestion 
au quotidien d’un tel joueur, le 
football moderne nous apprend 
qu’aux génies, les écarts commis 
sont souvent pardonnés... dès lors 
qu’ils en viennent à en assumer leurs 
responsabilités sur le terrain. Ce 
point, Belmadi l’a mieux compris 
que quiconque avec l’Oranais, et 
dès sa nomination en août 2018. 
De là nait peut être cette question 
qui traverse la carrière de Youcef 
Belaïli en club : et si, comme tout 
génie qui se respecte, il s’obstinait 
à écrire sa carrière en club en 
étant d’abord incompris pour être 
finalement reconnu à sa juste valeur 
quand tout s’effacera derrière lui? Le 
« Belailismo » n’est pas mort, le « 
Belailismo » vit toujours!

Dossier DZfoot :
Quel avenir pour Youcef Belaïli? 
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Manchester United a pris une décision radicale 
pour Cristiano Ronaldo

Allemagne, Bayern Munich :
On n’arrête plus le phénomène Jamal Musiala

Révélé il y a deux ans et 
confirmant lors du dernier 
exercice, Jamal Musiala 

semble cette fois franchir un 
nouveau cape. Devenu clef avec 
l’Allemagne et le Bayern Munich, 
celui qu’on surnomme Bambi est 
un train de devenir le nouveau 
patron du Rekordmeister à même 
pas 20 ans !
«Nous voulons tous gagner et 
être numéro l’unique numéro 
un. Nous l’avons montré contre 
Leverkusen et c’est exactement 
ce que nous devons montrer lors 
des prochains matchs» lâchait 
Jamal Musiala ce vendredi soir 
après un récital contre le Bayer 
Leverkusen (4-0). En mission 
après une dynamique négative 
du Rekordmeister et alors que 
son coach Julian Nagelsmann 
est décrié, le joueur de 19 ans a 
livré sa prestation la plus solide 
de la saison dans un rôle de 9 et 
demi et a rapidement donné le 
ton en servant Leroy Sané pour le 
premier but (3e) avant de marquer 
(17e) et de délivrer une offrande 
pour Sadio Mané avant la pause 
(39e). Une prestation haute en 
couleur que son coach Julian 
Nagelsmann n’a pas manqué de 
saluer. «Il est jeune, il a du talent 
et il n’a pas 35 ans, donc il y a 
encore beaucoup de place pour 
l’amélioration. Son dribble est 
si dangereux parce qu’il utilise 
les deux pieds mais surtout, il 
travaille dur aussi défensivement, 
comme nous l’avons également 
vu au cours de la semaine contre 
Maguire» a-t-il évoqué au micro 
d’ESPN après la rencontre.
Justement, Jamal Musiala qui 
était en sélection allemande 
quelques jours plus tôt est l’une 
des rares satisfactions de l’équipe 

d’Hansi Flick. Remplaçant contre 
la Hongrie lors d’une défaite 1-0 
assez embarrassante, il a relevé 
le niveau contre l’Angleterre lors 
d’un match nul prolifique où il 
aura délivré une offrande. Placé 
alors en numéro 10, il a brillé et 
son sélectionneur Hansi Flick 
n’a pas manqué de le féliciter 
: «Jamal Musiala a montré 
aujourd’hui pourquoi il est un 
talent extraordinaire. Il nous a 
offert le deuxième but depuis sa 
propre moitié de terrain et il est 
à la fois défensif et offensif. Je 
pense que c’est un joueur qui est 
bon pour nous. Simplement par sa 
capacité à dribbler, il peut obtenir 
des penalties mais il peut aussi 
faire bouger l’adversaire. Nous 
avons alors plus de place, plus 
d’espaces et ce sont des choses 
qui sont bonnes pour nous.» 
Fier du développement de son 
poulain, Hansi Flick qui l’a lancé 
au Bayern Munich le 20 juin 2020 
sous les recommandations de son 
adjoint Hermann Gerland peut 

clairement remercier ce dernier.
Jamal Musiala, le joueur 

complet
Progressant rapidement et faisant 
preuve d’une adaptabilité sans 
aucune pareille, celui qui est 
capable de jouer en pointe de 
l’attaque, sur les deux ailes, en 
soutien de l’attaquant, en tant 
que neuf et demi, numéro dix, 
relayeur et même dans un double 
pivot est un diamant comme on en 
trouve peu. D’ailleurs la question 
est maintenant bien différente du 
côté de l’Allianz Arena. On ne se 
demande pas si Jamal Musiala 
va jouer mais où va-t-il évoluer 
? Utilisé à 3 postes sur ce début 
de saison (numéro 10, 9 et demi 
et ailier gauche) Jamal Musiala 
apporte beaucoup de sérénité au 
Bayern Munich sur ce début de 
saison. Avec 7 buts et 5 offrandes 
en 11 matches toutes compétitions 
confondues, il est d’ailleurs, le 
meilleur buteur et le meilleur 
passeur du Bayern Munich 
pour l’instant. Des statistiques 

flatteuses pour un joueur qui est 
en train de profiter du départ 
de Robert Lewandowski pour 
prendre encore plus d’importance 
dans le collectif bavarois.
«Je viens de rencontrer Jamal 
dans le vestiaire et je lui ai dit 
qu’il fallait faire mieux. Non, il 
a fait un super début de saison. 
Ce qu’il fait en ce moment est 
exceptionnel, extraordinaire» ne 
manquait pas de lâcher le président 
Oliver Kahn très amusé en août 
dernier. Faisant l’unanimité en 
Bavière, Jamal Musiala qui est 
sous contrat jusqu’en juin 2026 
avec le Rekordmeister est une 
réussite totale pour le moment. 
A l’origine de sa venue en 2019 
alors que Jamal Musiala évoluait 
à l’académie de Chelsea, le 
directeur technique du Bayern 
Marco Neppe est récemment 
revenu pour Sky sur son arrivée il 
y a trois ans. Il en a aussi profité 
pour évoquer le profil si singulier 
de celui qu’on surnomme Bambi 
pour son aspect longiligne : 

«pour ce football moderne, qui 
se joue de manière très intensive 
et très compacte, dans lequel 
les espaces deviennent très 
étroits et se ferment très tôt, 
Jamal a une capacité incroyable, 
extraordinaire à se développer 
dans ces espaces étroits sous la 
pression du temps pour prendre 
la bonne décision.»
«Son contrôle du ballon et son 
talent lui permettent de trouver 
les solutions nécessaires dans ce 
football moderne, de continuer le 
jeu, de faire preuve de créativité, 
de devenir une menace de but. 
Le mélange de son état d’esprit, 
de sa capacité à évaluer le jeu 
et à se concentrer sur le sport 
est une promesse de succès» a 
poursuivi le dirigeant allemand. 
Marco Neppe lui voit un avenir 
doré : «il y a deux facettes dans le 
football : avec le ballon et quand 
l’adversaire est en possession. 
Jamal a la capacité de capturer des 
balles. Il est rapide et a une agilité 
qui semble parfois étrange, mais 
qui permet toujours de gagner le 
ballon. Nous souhaitons qu’il en 
devienne encore plus conscient. 
Nous pensons qu’il peut encore 
apporter une valeur très spéciale 
à notre équipe ou à l’équipe 
nationale en tant que leader.» 
Parfaite représentation ou presque 
de ce que doit être le footballeur 
moderne, Jamal Musiala est 
l’incarnation de cette transition 
qu’est en train de connaître le 
football depuis quelques années. 
Un joueur capable d’exceller 
dans de nombreux registres et 
d’offrir une adaptabilité immense 
à son coach, voici ce qu’est Jamal 
Musiala. Le Bayern Munich et la 
sélection allemande peuvent s’en 
frotter les mains.

Après un mercato d’été 
très agité, Cristiano 
Ronaldo est finalement 

resté à Manchester United. Mais 
le cas du Portugais va de nouveau 
secouer l’écurie anglaise cet 
hiver. D’autant qu’Erik ten Hag 
a fait un choix fort le concernant.
Dimanche après-midi, Cristiano 
Ronaldo a assisté à un massacre. 
Sur le banc comme très souvent 
cette saison, le Portugais a vu 
Manchester United se faire 
humilier par le voisin et rival 
Manchester City. Une défaite 
6 à 3 à laquelle il n’a pas pris 
part puisque son entraîneur, Erik 
ten Hag, ne l’a pas fait entrer en 
jeu. Le technicien néerlandais a 
expliqué son choix en conférence 
de presse après la rencontre.

Ten Hag l’a laissé sur le banc 
face à City

«Je ne l’ai pas fait entrer par 
respect pour sa grande carrière», 
a-t-il avoué aux journalistes. Une 
justification jugée honnête par 
certains. D’autres y ont vu un 
nouveau manque de respect pour 
l’international lusitanien, qui a 
tout de même marqué un paquet 
de buts la saison dernière et durant 
sa carrière. Parmi les soutiens de 
CR7, on retrouve Roy Keane. 
L’ancien joueur de Man Utd a 
défendu l’attaquant de 37 ans tout 
en taclant les pensionnaires d’Old 
Trafford.
« Je pense que United manque 
de respect à Ronaldo. On aurait 
dû le laisser partir avant la fin du 
mercato. Le manager l’a retenu. 
Ok, il a dit qu’il voulait des 
options. Mais vous ne retenez 
pas Ronaldo pour l’asseoir sur le 
banc. C’est l’un des plus grands 

joueurs de tous les temps. Il avait 
des options (pour bouger cet été, 
ndlr). (…) United n’a montré 
que du manque de respect envers 
Ronaldo ».

Le Néerlandais est 
pour un départ

Mais l’histoire devrait se terminer 
en janvier 2023. C’est en tout cas 

le souhait de Cristiano Ronaldo, 
qui compte sur une bonne Coupe 
du Monde pour attirer des clubs 
disputant la Ligue des Champions. 
Cet été, certains avaient d’ailleurs 
tâté le terrain, à l’image de 
Chelsea et de l’Atlético, sans 
pour autant aller au bout. Seul Al-
Hilal avait fait une offre folle. Cet 

hiver, la donne devrait changer. 
D’autant que les Mancuniens ont 
déjà tranché le concernant.
Le Telegraph révèle qu’Erik ten 
Hag, qui avait voulu le garder cet 
été avant d’accepter un possible 
départ, a fait savoir à sa direction 
que la porte était déjà grande 
ouverte pour CR7 au mercato 
d’hiver 2023. Le Néerlandais 
ne sera pas un obstacle à son 
départ si une bonne offre arrive. 
Une bonne nouvelle pour CR7 
et son agent Jorge Mendes, 
qui va pouvoir travailler sur ce 
dossier. Certains observateurs 
voient d’ailleurs Chelsea passer 
à l’offensive, d’autant que Todd 
Boehly le voulait cet été mais 
Thomas Tuchel avait refusé. 
Mais l’Allemand est parti et MU 
est ouvert à un départ. Tous les 
voyants sont au vert pour CR7.
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Confusion en Bosnie où deux leaders serbes 
revendiquent la victoire

Le président sortant Milorad e président sortant Milorad 
Dodik et l'opposante Jelena Dodik et l'opposante Jelena 
Trivic revendiquent tous les Trivic revendiquent tous les 

deux la victoire dans la course à la deux la victoire dans la course à la 
présidence de la Republika Srspka, présidence de la Republika Srspka, 
l'entité serbe de Bosnie. View on l'entité serbe de Bosnie. View on 
euronewseuronews
La confusion régnait lundi en La confusion régnait lundi en 
Bosnie où deux leaders serbes Bosnie où deux leaders serbes 
rivaux ont revendiqué une victoire rivaux ont revendiqué une victoire 
cruciale lors d'un scrutin complexe cruciale lors d'un scrutin complexe 
qui devrait aggraver la fragilité du qui devrait aggraver la fragilité du 
pays des Balkans.pays des Balkans.
Les multiples élections de Les multiples élections de 
dimanche ont débouché sur des dimanche ont débouché sur des 
revers, des victoires écrasantes revers, des victoires écrasantes 
et une décision surprise du Haut et une décision surprise du Haut 
représentant international qui représentant international qui 
pourraient aggraver l'instabilité du pourraient aggraver l'instabilité du 
petit pays pauvre divisé selon des petit pays pauvre divisé selon des 
lignes de fracture ethniques.lignes de fracture ethniques.
Milorad Dodik vise un troisième Milorad Dodik vise un troisième 

mandatmandat
La Commission électorale La Commission électorale 
poursuivait son décompte des voix poursuivait son décompte des voix 
tard dans la nuit mais l'ennemie tard dans la nuit mais l'ennemie 
jurée de Milorad Dodik, Jelena jurée de Milorad Dodik, Jelena 
Trivic, a proclamé sa victoire dans Trivic, a proclamé sa victoire dans 
la course à la présidence de la la course à la présidence de la 
Republika Srspka, l'entité serbe du Republika Srspka, l'entité serbe du 
pays fracturé, après avoir promis pays fracturé, après avoir promis 
d'éradiquer la corruption tout en d'éradiquer la corruption tout en 
jouant une partition nationaliste.jouant une partition nationaliste.
"C'est la victoire du peuple", a-t-"C'est la victoire du peuple", a-t-
elle lancé avant de descendre dans elle lancé avant de descendre dans 
les rues de Banja Luka, le chef-lieu les rues de Banja Luka, le chef-lieu 
de la RS, pour la célébrer. "Cela de la RS, pour la célébrer. "Cela 
ne doit pas représenter ma victoire ne doit pas représenter ma victoire 

personnelle mais plutôt une victoire personnelle mais plutôt une victoire 
de la RS".de la RS".
Milorad Dodik, qui vise un Milorad Dodik, qui vise un 
troisième mandat à la présidence troisième mandat à la présidence 
de la RS, a rejeté la revendication de la RS, a rejeté la revendication 
de sa rivale, une universitaire de sa rivale, une universitaire 
professeure d'économie.professeure d'économie.
"J'ai remporté le poste de président "J'ai remporté le poste de président 
de la RS", a-t-il dit, en accusant de la RS", a-t-il dit, en accusant 
le camp d'en face de manquer de le camp d'en face de manquer de 
"sérieux". "La tendance (dans "sérieux". "La tendance (dans 
le décompte des voix) garantit le décompte des voix) garantit 
absolument que le candidat du absolument que le candidat du 
SNSD, c'est-à-dire moi, a gagné SNSD, c'est-à-dire moi, a gagné 
l'élection".l'élection".

Système politique ethnique Système politique ethnique 
complexecomplexe

La Bosnie est gouvernée selon La Bosnie est gouvernée selon 
un système dysfonctionnel hérité un système dysfonctionnel hérité 
des accords de paix de Dayton des accords de paix de Dayton 
qui avaient mis fin à la guerre qui avaient mis fin à la guerre 
intercommunautaire en 1995. Le intercommunautaire en 1995. Le 
pays est divisé entre la Republika pays est divisé entre la Republika 
Srpska et une fédération croato-Srpska et une fédération croato-
musulmane, reliées par un faible musulmane, reliées par un faible 
pouvoir central souvent paralysé.pouvoir central souvent paralysé.
Durant les presque trois décennies Durant les presque trois décennies 
qui ont suivi le conflit ayant fait qui ont suivi le conflit ayant fait 
100 000 morts, les principaux partis 100 000 morts, les principaux partis 
ont exploité les divisions ethniques ont exploité les divisions ethniques 
pour se maintenir au pouvoir.pour se maintenir au pouvoir.
Parallèlement, tous ceux qui le Parallèlement, tous ceux qui le 
pouvaient ont choisi l'exil face pouvaient ont choisi l'exil face 
à l'absence de perspectives tant à l'absence de perspectives tant 
politiques qu'économiques dans un politiques qu'économiques dans un 
pays où le chômage touche environ pays où le chômage touche environ 
30% de la population active.30% de la population active.
Près de 500 000 personnes ont Près de 500 000 personnes ont 

quitté la Bosnie depuis le dernier quitté la Bosnie depuis le dernier 
recensement de 2013, quand elle recensement de 2013, quand elle 
comptait 3,5 millions d'habitants, comptait 3,5 millions d'habitants, 
selon les estimations de l'Union selon les estimations de l'Union 
pour un retour durable, une ONG pour un retour durable, une ONG 
locale.locale.
Milorad Dodik, le représentant Milorad Dodik, le représentant 
serbe sortant de la présidence serbe sortant de la présidence 
collégiale, a multiplié ces derniers collégiale, a multiplié ces derniers 
mois les menaces sécessionnistes mois les menaces sécessionnistes 
qui lui ont valu des sanctions de qui lui ont valu des sanctions de 
Washington et de Londres, tout en Washington et de Londres, tout en 
répétant à l'envi que la Bosnie était répétant à l'envi que la Bosnie était 
un pays "raté".un pays "raté".
En revanche, la victoire de Zeljka En revanche, la victoire de Zeljka 
Cvijanovic, une alliée très proche, Cvijanovic, une alliée très proche, 
n'est pas contestée. Cette juriste de n'est pas contestée. Cette juriste de 
55 ans membre du parti de Milorad 55 ans membre du parti de Milorad 
Dodik, va lui succéder dans le Dodik, va lui succéder dans le 
fauteuil serbe de la présidence fauteuil serbe de la présidence 
tripartite.tripartite.
Les remous en RS ne constituent Les remous en RS ne constituent 
pas la seule surprise du scrutin.pas la seule surprise du scrutin.
Dans la communauté musulmane, Dans la communauté musulmane, 
Bakir Izetbegovic, le chef du Bakir Izetbegovic, le chef du 
SDA nationaliste qui domine la SDA nationaliste qui domine la 
vie politique depuis des décennies vie politique depuis des décennies 
et fils du premier président de la et fils du premier président de la 
Bosnie indépendante, a essuyé Bosnie indépendante, a essuyé 
une cuisante défaite. Il briguait le une cuisante défaite. Il briguait le 
fauteuil musulman à la présidence fauteuil musulman à la présidence 
tripartite face à un candidat soutenu tripartite face à un candidat soutenu 
par onze partis d'opposition.par onze partis d'opposition.
Denis Becirovic, professeur Denis Becirovic, professeur 
d'histoire social-démocrate de 46 d'histoire social-démocrate de 46 
ans, qui milite pour une Bosnie ans, qui milite pour une Bosnie 
"pro-européenne et unie", a obtenu "pro-européenne et unie", a obtenu 
plus près de 56 % des voix contre plus près de 56 % des voix contre 

39% à son adversaire, selon 39% à son adversaire, selon 
les résultats préliminaires de la les résultats préliminaires de la 
commission électorale. Il a appelé commission électorale. Il a appelé 
chacun "à s'unir pour l'avenir. Nous chacun "à s'unir pour l'avenir. Nous 
n'avons plus le temps ni le droit n'avons plus le temps ni le droit 
de gâcher notre énergie dans des de gâcher notre énergie dans des 
disputes inutiles".disputes inutiles".
Côté croate, la victoire écrasante Côté croate, la victoire écrasante 
de Zeljko Komsic qui obtient son de Zeljko Komsic qui obtient son 
quatrième mandat à la présidence quatrième mandat à la présidence 
collégiale pourrait aussi provoquer collégiale pourrait aussi provoquer 
de nouvelles perturbations. Porte-de nouvelles perturbations. Porte-
drapeau d'une Bosnie "citoyenne", drapeau d'une Bosnie "citoyenne", 
il est apprécié des musulmans il est apprécié des musulmans 
mais honni par une grande partie mais honni par une grande partie 
des Croates qui lui dénient toute des Croates qui lui dénient toute 
légitimité pour représenter cette légitimité pour représenter cette 
communauté.communauté.
Depuis des mois, les partis croates, Depuis des mois, les partis croates, 
le HDZ conservateur en tête, le HDZ conservateur en tête, 
réclament une modification des réclament une modification des 
règles électorales, qui permettent règles électorales, qui permettent 
aux Bosniaques largement aux Bosniaques largement 
majoritaires démographiquement majoritaires démographiquement 
au sein de l'entité commune d'élire au sein de l'entité commune d'élire 

de fait le membre croate à la de fait le membre croate à la 
présidence collégiale. Menaces de présidence collégiale. Menaces de 
blocages à l'appui, ils réclament blocages à l'appui, ils réclament 
aussi de nouveaux mécanismes aussi de nouveaux mécanismes 
pour choisir leurs représentants à la pour choisir leurs représentants à la 
chambre haute de la fédération, ce chambre haute de la fédération, ce 
que refusent les Bosniaques.que refusent les Bosniaques.
Juste après la fermeture des Juste après la fermeture des 
urnes, le Haut Représentant urnes, le Haut Représentant 
international Christian Schmidt a international Christian Schmidt a 
annoncé des réformes dans l'entité annoncé des réformes dans l'entité 
croato-musulmane où aucun croato-musulmane où aucun 
gouvernement n'a pu être désigné gouvernement n'a pu être désigné 
à l'issue des dernières élections de à l'issue des dernières élections de 
2018 en raison des désaccords entre 2018 en raison des désaccords entre 
les deux communautés.les deux communautés.
"Ces mesures visent à améliorer "Ces mesures visent à améliorer 
la fonctionnalité de (l'entité) et à la fonctionnalité de (l'entité) et à 
assurer la prompte mise en oeuvre assurer la prompte mise en oeuvre 
du résultats des élections", a dit du résultats des élections", a dit 
dans un communiqué le Haut dans un communiqué le Haut 
représentant, doté d'importants représentant, doté d'importants 
pouvoirs discrétionnaires en pouvoirs discrétionnaires en 
Bosnie.Bosnie.
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En Bref...Tesla fait monter sur scène Optimus,
 son robot humanoïde

Le rotor hémisphérique pourrait révolutionner 
le décollage vertical

Google Maps se transforme en véritable guide 
touristique

Le piratage de données est une 
activité récurrente des hackers 
malintentionnés. Il y a quelques 
jours, le groupe de hackers qui avait 
lancé une cyberattaque contre le 
centre hospitalier sud francilien de 
Corbeil-Essonnes en août dernier, 
a commencé à diffuser des données 
qu’il avait récoltées. Cette fois-ci 
c’est McDonald’s France qui a été 
touché. L’entreprise de restauration 
rapide s’est fait subtiliser des 
informations personnelles 
concernant trois millions de clients, 
selon le site spécialisé dans la 
délinquance informatique Zataz, 
relayé par Phonandroid.
Un hacker a pu mettre la main sur 
une base de données appartenant 
à McDonald’s France. Toutefois, 
difficile de valider l’information 
selon le site. Les données qui 
ont été divulguées sont en partie 
chiffrées. Cela signifie qu’elles 
sont inexploitables sous cette 
forme. Une clé est nécessaire pour 
les déchiffrer. De même, on ne peut 
pas être certain du contenu exact de 
la base de données, précise Zataz.
Le fichier mis en ligne pendant 24h
Le pirate a mis à disposition la 
base de données chiffrées pendant 
24 heures avant de la retirer. « 
Si quelqu’un trouve comment 
déchiffrer, il aura un bisou », a-t-
il lancé. Le fichier pesait 385 Mo. 
Il donnait déjà quelques éléments 
non-chiffrés sur les clients comme 
les noms, dates d’anniversaire, 
téléphones mobiles, adresses 
électroniques, transactions Paypal, 
etc.. Autant d’éléments qui 
pourraient déjà être utilisés à de 
mauvaises fins.
Le hacker aurait profité d’une 
faille de l’application mobile de 
l’enseigne de restauration rapide. 
En chiffrant une partie des données, 
McDonald’s avait pris des mesures 
pour limiter l’impact d’une attaque. 
Le pirate espère que d’autres 
hackers réussiront à trouver la clé 
de décryptage. Il est conseillé aux 
clients qui utilisent l’application de 
changer leur mot de passe.

Après des semaines de 
teasing, Elon Musk a livré 
les détails de sa prochaine 
révolution, en présentant 

deux prototypes de robots, 
dont le fameux Optimus.

Chez Tesla, on en sait 
un peu plus sur la 
concrétisation du 

robot humanoïde Optimus. 
En Californie, le patron de 
la firme, Elon Musk a profité 
de l’événement Tesla AI Day, 
qui se tenait le 30 septembre 
dernier, pour dévoiler deux 
prototypes du robot. Selon lui, 
il devrait être commercialisé 
au plus tard en 2027 et pourrait 

coûter moins de 20.000 dollars. 
Durant la présentation, un 
robot appelé Bumble C s’est 
avancé sur la scène et a salué 
le public. Une vidéo le montrait 
également en train de simuler 
la livraison d’un colis dans les 
locaux de Tesla, puis d’arroser 
des plantes. Deux scénarios 
qui illustrent comment le robot 
domestique pourrait devenir 
une sorte d’assistant à tout 
faire à la maison. Elon Musk a 
également présenté son fameux 
robot Optimus, du moins une 
version encore loin d’être 
aboutie et incapable de marcher.

Un prototype de drone de la 
firme américaine Blainjett 
offre une approche nouvelle 
des aéronefs à décollage et 
atterrissage verticaux. L’appareil 
est doté de deux gros rotors à 
moitié recouverts par le corps de 
l’appareil, un système baptisé « 
rotor hémisphérique ».
L’entreprise d’aéronautique 
Blainjett vient de dévoiler un 
prototype d’un nouveau drone 
à décollage et atterrissage 
verticaux (Adav ou VTOL). 
L’appareil utilise un système de 
rotor hémisphérique qui pourrait 
constituer une nouvelle approche 
plus performante pour ce genre 
d’appareil. Selon la firme, la 
version finale pourrait avoir « le 
profil de vol stationnaire et vers 
l’avant le plus efficace de tous 
les aéronefs Adav à rotor ».
L’appareil est doté de deux 
rotors avec un axe vertical 

pour le décollage, et un avec 
un axe horizontal qui assure la 
propulsion vers l’avant. Jusqu’ici 
rien de très atypique, mais les 
deux rotors à axe vertical sont à 
moitié recouverts par le corps de 
l’appareil, ce qui crée le système 
de « rotor hémisphérique » que 
Blainjett avait d’abord utilisé 
sur Horizon, un concept de moto 
volante.
Un drone avec quatre modes 

de vol
Lors du décollage vertical ou 
le vol stationnaire, le dessus de 
l›appareil s›ouvre, créant un 
système de soufflante carénée, 
du moins sur une moitié des 
rotors. Une fois en l’air, le corps 
de l›appareil se referme et le 
rotor arrière crée la poussée 
vers l’avant. Sur les deux autres 
rotors, les pales se mettent à 
pivoter deux fois à chaque tour 
du rotor. Elles s’aplatissent 

entièrement en passant dans 
le corps de l’appareil, puis 
reprennent leur orientation 
normale lorsqu’elles sont à 
l’extérieur.
Lorsque l’appareil gagne 
suffisamment de vitesse, 
les deux rotors se bloquent 
pour que les deux pales à 
l›extérieur deviennent des 
ailes. Elles peuvent être 
orientées précisément pour 

guider l’appareil, et rabattues 
vers l’arrière pour réduire la 
traînée lorsque le drone avance 
rapidement. Pour l›instant 
Blainjett n›a testé que des 
prototypes à échelle réduite, 
mais a affirmé avoir validé les 
performances attendues. La 
firme a publié une vidéo de neuf 
secondes qui contient les seules 
images réelles du prototype 
actuellement disponibles.

Google Maps est depuis 
longtemps une application 
indispensable lorsque l’on 
part en voyage ou que l’on se 
trouve dans une ville inconnue. 
Mais elle risque de le devenir 
davantage. Jeudi 22 septembre, 
Google a détaillé les nouvelles 
fonctionnalités de son outil GPS, 
rapporte Phonandroid. Et trois 
d’entre elles sont d’ores et déjà 
très attendues.
Pour offrir ce service qui repose 
sur l’Intelligence artificielle (IA), 
Google a combiné des milliards 
d’images à sa disposition. 
Disponible sur Android et iOS 

dans les prochains mois, la 
fonctionnalité Immersive View 
pourra être utilisée uniquement 
par les villes de Los Angeles, 
New York, San Francisco et 
Tokyo. Pour l’heure, aucune date 
de déploiement n’a été annoncée 
pour la France. La première 
répond au nom d’Immersive 
View. Cette fonctionnalité 
va permettre à l’utilisateur 
de se rendre virtuellement 
dans n’importe lieu. Il pourra 
naviguer tranquillement à la 
recherche d’informations sur 
un point d’intérêt qu’il s’agisse 
d’un restaurant, un musée ou un 

parc. Il sera également possible 
de consulter le trafic dans une 
zone déterminée ou l’affluence 
dans un établissement, de 
vérifier les places de parking 
disponibles ou encore la météo à 
une date donnée.
Autre fonctionnalité qui va faire 
son apparition : Neighborhgood 
Vibe (Ambiance de voisinage). 
Grâce à celle-ci, les utilisateurs 
pourront facilement trouver quoi 
faire s’ils se retrouvent seuls 
dans une zone inconnue. « Pour 
déterminer l’ambiance d’un 
quartier, nous combinons l’IA 
avec les connaissances locales 

des utilisateurs de Google Maps, 
qui ajoutent chaque jour plus de 
20 millions de contributions à la 
carte, notamment des avis, des 
photos et des vidéos », explique 
l’entreprise américaine.
Google a également annoncé 
vouloir améliorer la technologie 
de sa fonctionnalité Live 
View, introduite en 2019. Il 
sera désormais possible de 
rechercher des supermarchés, 
des distributeurs ou encore 
des parkings directement 
dans Search in Live View afin 
d’obtenir rapidement un aperçu 
en réalité augmentée.
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Une consommation 
trop importante de 
céréales raffinées 

peut augmenter le risque 
accru de maladie coronarienne 
prématurée. Une nouvelle 
bonne raison de surveiller le 
contenu de votre bol au petit-
déjeuner.
Au chocolat, au blé soufflé, 
au miel, le choix ne manque 
pas pour les céréales du petit-
déjeuner. Une étude, présentée 
lors de l’American College 
of Cardiology (ACC) Middle 
East 2022 avec le 13e Emirates 
Cardiac Society Congress, 
qui se tiendra à Dubaï, aux 
Émirats arabes unis, du 7 au 9 
octobre 2022, s’est intéressée 
à l’impact sur la santé.
Cette récente analyse vise 
à examiner la relation entre 
les différentes céréales 

transformées et l’apparition 
de maladie coronarienne 
prématurée. Cette enquête 
a été menée auprès de la 
population iranienne. Résultat 
? Les chercheurs ont découvert 
qu’une consommation plus 
élevée de céréales raffinées 
était associée à un risque 
accru de maladie coronarienne 
prématurée. A l’inverse, la 
consommation de grains 
entiers était associée à un 
risque réduit. 

Beaucoup de sucres
«Un régime qui comprend la 
consommation d’une grande 
quantité de céréales mauvaises 
pour la santé et raffinées peut 
être considéré comme similaire 
à la consommation d’un 
régime contenant beaucoup 
de sucres et d’huiles», met 
en garde Mohammad Amin 

Khajavi Gaskarei du Centre 
de recherche cardiovasculaire 
d’Ispahan et de l’Institut de 
recherche cardiovasculaire 
de l’Université des sciences 
médicales d’Ispahan, en Iran, 
et auteur principal de l’étude.
Cette étude a été menée 
auprès de 2 099 personnes 
atteintes d’une maladie 
coronarienne prématurée. Les 
auteurs ont constaté qu’une 
consommation plus élevée 
de céréales raffinées était 
associée à un risque accru de 
maladie.
«Alors que de plus en 
plus d’études démontrent 
une augmentation de la 
consommation de céréales 
raffinées dans le monde, ainsi 
que l’impact sur la santé 
globale, il est important que 
nous trouvions des moyens 

d’encourager et d’éduquer 
les gens sur les avantages de 
la consommation de céréales 
complètes», a recommandé 
Khajavi Gaskarei. Et de 
conclure : «Les tactiques 
à envisager incluent 

l’enseignement de meilleurs 

choix alimentaires dans les 

écoles et autres lieux publics 

dans un langage simple que 

la population générale peut 

comprendre».

Pour aider les enfants 
à devenir “résilients 
numériques”, 

et à utiliser internet à 
bon escient, un effort 
collectif est nécessaire, 
estiment des chercheurs 
dans une nouvelle étude. 
Explications.
Tirer partie d’internet 
sans en subir les méfaits 
(addiction, harcèlement 
en ligne, pornographie…) 
n’est pas chose aisée. Ainsi 
peut-on parler de résilience 
numérique comme de la 
capacité à reconnaître, 
gérer et surmonter les 
risques en ligne. 
Dans une nouvelle étude 
menée sur l’utilisation 
du numérique par les  
8-12 ans, des chercheurs 
appellent l’ensemble de la 
société à un effort commun 
pour aider les enfants et 
adolescents à tirer partie 
d’internet. Ils considèrent 
en effet que tous les 
acteurs gravitant autour 
de l’enfant - parents, 
éducateurs, enseignants, 

système scolaire dans son 
ensemble, ainsi que les 
gouvernements et décideurs 
- doivent prendre part à 
l’éducation numérique des 
enfants pour arriver à les 
protéger des dangers liés à 
internet.
Publiée le 30 septembre 
dans la revue spécialisée 
Education and Information 
Technologies (Source 1), 
l’étude s’est concentrée sur 

les préadolescents (8-12 
ans), une tranche d’âge à la 
recherche d’indépendance 
à la maison comme à l’école 
ou au sein de la société, 
laquelle passe par l’usage 
d’internet et notamment 
des réseaux sociaux.
Les chercheurs ont suivi 
59 enfants et mené 20 
entretiens téléphoniques 
avec leurs parents/tuteurs 
et enseignants, et fait appel 

à des experts en sécurité 
numérique. L’analyse a 
alors permis de mettre 
en évidence les rouages 
menant à l’acquisition 
d’une résilience numérique 
chez l’enfant. Quatre 
niveaux d’apprentissage se 
sont distingués : le niveau 
individuel, le niveau 
domestique (à la maison), 
le niveau communautaire 
(à l’école ou en milieu 
périscolaire), et le niveau 
sociétal.
Un appel à penser au-delà 
du cercle familial
«En montrant comment 
la résilience numérique 
fonctionne à travers 
différents niveaux, nous 
pouvons fournir un soutien 
plus centré sur l’enfant 
pour aider les enfants 
à s’épanouir en ligne. 
Pour élever des citoyens 
résilients au numérique, 
nous devons penser au-
delà de l’enfant ou de 
sa famille immédiate et 
réfléchir à la manière 
dont la communauté et la 

société travaillent avec ces 
groupes”, a ainsi commenté 
le Dr Hammond, maître de 
conférences à l’Université 
d’East Anglia (Royaume-
Uni).
Notons que cette étude 
intervient alors que le 
Parlement britannique 
étudie un projet de loi sur la 
sécurité en ligne, lequel vise 
à obliger les plateformes 
à protéger les utilisateurs 
face aux contenus 
illégaux, notamment l’abus 
d’enfants. 
En France, plusieurs 
sites internet diffusant du 
contenu pornographique 
sont actuellement 
pointés du doigt pour 
leur facilité d’accès aux 
mineurs, et ont été mis 
en demeure par l’Arcom, 
l’Autorité de régulation 
de la communication 
audiovisuelle et numérique 
. Le Sénat entend durcir 
les sanctions à l’égard 
de ces sites ne respectant 
pas la loi, dans un rapport 
parlementaire sur le sujet.

Les céréales que vous mangez peuvent avoir un impact 
sur le risque de contracterune maladie cardiaque

Dangers Du net : 

des chercheurs appellent à un effort collectif pour 
aider les enfants à devenir résilients
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Le yoga est une technique 
ancestrale qui nous veut 
du bien. Quel type de 

yoga est fait pour moi ? Quels 
sont ses bienfaits ? Postures, 
exercices... Vous saurez tout sur 
cette pratique bien-être.
Le yoga, né en Inde il y a 
plusieurs millénaires, est pratiqué 
par 10 millions de personnes 
en France selon le Syndicat 
National des Professeurs de 
Yoga. Cette philosophie de vie 
qui fait de plus en plus d’émules 
consiste à exécuter un ensemble 
de postures et d’exercices de 
respiration pour acquérir un 
bien-être physique et mental.  Il 
n’y a aucune contre-indication. 
Il suffit d’adapter les exercices 
en fonction de son état de santé. 
Ouvrez grands vos chakras pour 
découvrir les différents types de 
yoga. 

Quels sont les bienfaits du 
yoga?

Pratiquer le yoga est idéal pour 
le corps et l›esprit. En plus 
d›améliorer le souffle et la 
respiration, il aide à réduire le 
stress et à voir la vie de manière 
plus sereine. Il permet d›être 
davantage connecté au moment 
présent et à travailler sur la 
concentration. S›il est pratiqué 
régulièrement, il développe 
la souplesse et l’élasticité des 
muscles. Evidemment, certains 
enchaînements et postures 
offrent un vrai renforcement 
musculaire pour une perte de 
poids progressive mais sur le 
long terme.

Quelles postures de yoga 
pour débuter ?

La posture du lotus : assise, 
repliée vos jambes en lotus ou 
en tailleur. Tenez-vous droite 

puis joignez les mains devant 
votre poitrine avant de les poser 
ensuite sur vos genoux.
La posture de l›arbre : debout, 
fixez un point devant vous. 
Ancrez une jambe dans le sol. 
L›autre jambe se plie tandis que 
la plante du pied se positionne 

sur la face interne de la cuisse 
opposée. 
La posture de l›enfant : à quatre 
pattes, baissez les hanches vers 
les talons et les chevilles puis 
relâchez les bras au sol, paumes 
vers le ciel.
La posture du guerrier : debout, 

écartez la jambe droite sur le côté 
et pivotez le pied à 45°. L›autre 
pied ne bouge pas. Tendez-les 
bras au niveau des épaules, puis, 
pliez le genou droit comme si 
vous alliez faire une fente. Le 
regard se pose au loin.
La Salutation au soleil est un 
des exercices les plus connus. Il 
combine 12 asanas (postures) et 
doit être pratiqué 8 à 12 fois par 
jour.

Quel type de yoga choisir ?
Le yoga est tendance. Que vous 
soyez débutante ou confirmée, 
que vous cherchiez une pratique 
douce, dynamique ou spirituelle, 
le choix de votre type de yoga ne 
sera pas le même. Entre le Hatha 
yoga, l’Ashtanga yoga, le Yoga 
Bikram et tous les autres, vous 
n’aurez que l›embarras du choix. 
Tour d’horizon des différents 
yoga.   

Très répandue, la méthode 
Pilates permet de se tonifier, 
de maigrir et de rectifier sa 
posture. En quoi consiste-t-elle 
? Comment pratiquer cette 
discipline pour garder la ligne 
? On fait le point.
Le Pilates est l’activité idéale pour 
sculpter son corps en douceur 
et progressivement. Il permet 
de modeler sa silhouette grâce 
à un renforcement des muscles 
profonds. Contrairement aux 
idées reçues, les cours de Pilates 
diffèrent beaucoup des cours de 
yoga. Les exercices sont divers 
et variés pour satisfaire tous les 
profils et tous les niveaux.  

C’est quoi le Pilates ? 
La méthode Pilates a été inventée 
par Joseph Pilates, un infirmier 
allemand. Ce dernier, souffrant 
d’une mauvaise santé, met au 
point une méthode permettant 
de se muscler tout en douceur. 
Cette méthode repose sur 
plusieurs fondamentaux, dont 
la respiration, la concentration, 
la fluidité des mouvements, 

l’ordre des exercices, le contrôle 
et la précision... Idéale pour les 
personnes souffrant de problèmes 
de santé, les paresseux et tous 
ceux qui n’aiment pas le sport, la 
méthode Pilates doit s’apprendre 
auprès d’un professionnel avant 
de pouvoir la pratiquer chez 
soi. Pour maigrir ou perdre du 
ventre, le Pilates est tout à fait 
recommandé.

Quels sont les bienfaits du 
Pilates?

En pratiquant le Pilates, vous 
pourrez renforcer l’ensemble 
de vos muscles, affiner votre 
silhouette, mais aussi apprendre à 
vous relaxer et à mieux contrôler 
votre corps tout comme votre 
esprit. L’un des avantages de 
cette méthode, c’est de muscler 
la totalité de votre corps, de façon 
progressive et harmonieuse. 
Quels que soient votre niveau et 
vos capacités physiques, cette 
méthode pourra s’adapter à vous. 
Grâce au Pilates, vous diminuerez 
également les douleurs du dos, 
vous améliorerez votre souffle, 

votre posture et vous lutterez 
efficacement contre le stress. 
Etant particulièrement axé sur 
la sangle abdominal, la méthode 
Pilates est idéale pour afficher 
un ventre plat et se sculpter des 
abdominaux.
Quels sont les mouvements du 

Pilates ?
Pour vous faire une idée de 
la méthode, voici les postures 
incontournables du Pilates
La chaise : debout, allongez les 
bras vers l’avant, descendez les 
fesses vers l’arrière, comme si 
vous souhaitiez vous asseoir sur 
une chaise. Tenez la position sans 
relever les talons.
La planche avec une jambe 
surélevée : à quatre pattes, 
allongez un bras vers l’avant et la 
jambe opposée. Tenez quelques 
secondes.
Le pont : allongée dos au sol, 
les genoux se fléchissent, les 
bras s’étendent le long du corps. 
Relevez le bassin. 
Étirement des lombaires : 
allongée, bras à la verticale, pliez 
une jambe et basculez la par 
dessus l’autre jambe. Votre main, 
attrape le genou plié, les deux 
épaules restent bien au sol.
Ballon, tapis, anneau... : les 
accessoires de Pilates
Les accessoires de Pilates ne 
sont pas indispensables mais 
ils sont très pratiques pour vous 
accompagner durant vos cours. 
Le ballon de Pilates ou Swiss 
Ball vous aide à muscler dos, 
ventre, bras et fessiers. Il est très 
utile pour réaliser des exercices 
de gainage : lombaire, arrière des 

cuisses, taille et fessiers. L›anneau 
de Pilates est idéal quant à lui 
pour tonifier l›ensemble du corps. 
Très léger, il s›emporte partout 
et permet de travailler le haut du 
corps mais également le bas en 
ajoutant cette petite résistance. 
Réalisez plusieurs séries, adaptez 
le nombre de répétitions à votre 
état de santé et soyez patientes. 
Si vous débutez ou si vous 
n›aimez tout simplement pas les 
accessoires, un tapis suffit pour 
pratiquer vos cours de Pilates.
Est-ce que le Pilates fait maigrir ?
Envie de perdre quelques kilos ? 
Le Pilates est un bon allié dans le 
cadre d›une perte de poids. S›il ne 
permet pas de brûler beaucoup de 
calories, il transforme rapidement 
la silhouette grâce à des exercices 
ciblés. Pratiquée à raison de 2 à 
3 fois par semaine, cette méthode 
affine aussi bien les cuisses que 
les bras et aide à obtenir un ventre 
plat.
Le Pilates, à Paris et ailleurs ?

Bien qu›il n›existe aucune 
fédération officielle, les cours 
de Pilates sont aujourd›hui très 
faciles à trouver. Vous pourrez 
en pratiquer dans la plupart 
des grandes salles de sport ou 
dans des studios dédiés à cette 
discipline. Vous habitez à Paris, 
Marseille, Lyon ou une plus petite 
ville ? Vous trouverez forcément 
un cours de Pilates près de chez 
vous. Pour voir les résultats, 
comptez une vingtaine de séances 
: il s›agit d›une méthode douce, 
qui demande de la patience et 
de la persévérance. L›idéal est 
de commencer à raison de 2 ou 

3 séances par semaine. Vous 

pouvez également pratiquer le 

Pilates en ligne à la maison et 

gratuitement en vous aidant de 

vidéos sur Youtube.

Pilates Reformer et Pilates Fusion

À l›image du yoga, des nouvelles 

versions du Pilates traditionnel 

se développent en France et à 

l›étranger. C›est le cas du Pilates 

Fusion qui mélange plusieurs 

mouvements de différentes 

disciplines comme le yoga et 

la barre au sol. De son côté, le 

Reformer Pilates est de plus en 

plus pratiqué et apprécié. Les 

cours de Pilates s›effectuent sur 

des machines adaptées : Tower, 

Reformer... Les mouvements 

sont ainsi très bien accompagnés 

et guidés grâce à des niveaux de 

ressorts. Le corps est tonique, 

plus élancé.

Quelle est la différence entre le 

yoga et le Pilates ?

Souvent comparés, le yoga et 

le Pilates n›ont pourtant rien à 

voir l›un avec l›autre. Le Pilates 

est une activité sportive qui 

développe les muscles et améliore 

la posture. Le yoga, quant à lui, 

est une pratique plus spirituelle 

qui aide à se détendre même 

s›il existe aujourd›hui d›autres 

types de yoga plus physiques. La 

respiration y tient également une 

très grande place.

Yoga 

 vinyasia, bikram, iyengar... Lequel choisir ?

Pilates 

exercices, bienfaits et conseils pour bien pratiquer
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A 50 jours du coup d’envoi 
de la Coupe du monde le 20 
novembre au Qatar, des ouvriers 
continuent de faire couler du 
béton ou de peindre des murs 
jour et nuit pour que les grands 
hôtels et autres hébergements 
soient prêts à temps.
Avant l’arrivée de plus d’un 
million de supporters pour le 
premier Mondial organisé au 
Moyen-Orient, des centaines 
d’ouvriers immigrés travaillent 
à l’intérieur des Katara Towers.
Ces tours jumelles de 211 
mètres de haut formant une 
sorte d’arc doivent accueillir 
les invités VIP de la Fifa qui 
vont séjourner, parfois pour 
des milliers d’euros la nuit, 
dans des chambres censées être 
disponibles en octobre.
Sous les deux gratte-ciel, des 
montagnes de sable bordent 
les marches du front de mer de 
Lusail, près du stade du même 
nom qui accueillera la finale le 
18 décembre.
«Tout le monde travaille 24 
heures sur 24», assure à l’AFP 
un ingénieur participant au 
projet. «Il faudra attendre pour 
savoir si tout sera installé à 
temps pour satisfaire des gens 
qui paient si cher», ajoute-t-il 
sous couvert d’anonymat.
A 40 kilomètres de Lusail, dans 

le quartier quasi désertique 
de Barwa Barahat Al-Janoub, 
une autre armée d’ouvriers se 
démène sous des projecteurs la 
nuit ou sous un soleil de plomb 
le jour.
Dans ce nouveau quartier, 
des petits appartements sont 
constuits pour les supporters 
moins riches qui paieront tout 
de même près de 90 euros pour 
une nuit sur un lit en acier dans 
un dortoir, situé à 10 kilomètres 
de la première station de métro.
Bateaux et préfabriqués
Ce complexe, censé être plus 
tard réutilisé pour loger des 
milliers de travailleurs immigrés 

pauvres qui font tourner 
l’économie du riche Etat gazier, 
devrait accueillir plus de 7.500 
supporters pendant la Coupe du 
monde.
«Nous ne pouvons pas dire avec 
certitude que tout sera prêt», 
confie une source travaillant sur 
le projet, précisant que plus de 
2.000 chambres doivent encore 
être terminées.
Les organisateurs qataris de la 
Coupe du monde promettent 
que tous les hébergements 
seront prêts à temps, alors que 
certains supporters se sont déjà 
plaints des prix et du manque 
de disponibilité des chambres 

dans ce minuscule émirat d’un 
peu moins de trois millions 
d’habitants.
D’autres villes du Golfe, 
en particulier Dubaï, font 
état d’un boom de la Coupe 
du monde alimenté par des 
supporters qui hésitent à 
réserver un hébergement au 
Qatar, en partie aussi en raison 
de l’impression, contestée par 
Doha, de non-respect des droits 
de la communauté LGBTQ et du 
manque d’alcool.
Le Qatar continue de son 
côté de préparer un panel 
d’hébergements pour faire face 
à l’afflux de visiteurs. Ainsi, 
des cabines préfabriquées aux 
couleurs vives, situées près de 
l’aéroport, peuvent être louées 
pour environ 200 dollars la nuit 
pour deux personnes.
Dans le port de Doha, trois 
bateaux de croisière pourront 
accueillir jusqu’à 13.000 
personnes pour 180 à 800 euros 
la nuit.
Pour un peu plus de 400 euros 
la nuit, certains supporters 
seront logés dans des tentes 
traditionnelles, mais luxueuses, 
en bord de mer à Al-Khor, au 
nord de Doha, avec salle de 
bains, téléviseurs à écran plat et 
autres accessoires de luxe.
50.000 dollars la nuit

Quelque 1.000 tentes de style 
bédouin ont également été 
montées pour permettre aux 
supporters de faire l’expérience 
du camping à la qatari sans 
climatisation.
Certains propriétaires qataris 
tentent de profiter de l’aubaine 
de la Coupe du monde en louant 
environ 4.000 euros la nuit des 
appartements à Doha. Un chalet 
de deux chambres à coucher est 
proposé sur le site Booking.com 
à près de 50.000 dollars la nuit.
Alors que 80% des 30.000 
chambres d’hôtel de Doha sont 
réservées par la Fifa elle-même, 
les rares suites restantes sur le 
marché sont annoncées à plus 
de 5.500 euros la nuit.
«Il y a beaucoup de négociations 
en cours sur les prix», temporise 
un responsable du tourisme à 
Doha.
Les hébergements officiels sont 
subventionnés pour empêcher 
les prix d’exploser, a déclaré 
le chef de l’organisation du 
Mondial au Qatar, Nasser Al-
Khater, dans une interview 
télévisée cette semaine. Mais 
le secteur privé, qui fournit 
également des logements, a le 
droit de fixer le prix qu’il juge 
approprié», a-t-il toutefois 
ajouté.

L’artiste tangéroise, 
installée à 
Casablanca, signe une 

collaboration avec le parfumeur 
Guerlain. Une reconnaissance 
pour l’art urbain marocain.
Rue Saint-Honoré, non loin de 
la très chic place Vendôme à 
Paris. C’est à cet emplacement 
que se niche la boutique du 
célèbre parfumeur français, 
dont les vitrines d’ordinaire 
fleuries ont laissé place à une 
installation géométrique et 
colorée. Un tournant graphique 
et contemporain pour la maison, 
vieille de près de deux siècles, 
que l’on doit à la jeune artiste 
marocaine, Ghizlane Agzenai. 
« Je suis sortie de ma zone de 
confort en collaborant avec 
cette marque historique, c’était 
un nouvel exercice », pose cette 
native de Tanger qui a pour 
habitude d’investir l’espace 
urbain. Fresques murales, 
plaques hypnotiques accrochées 
sur des murs de graffitis à Paris, 
Barcelone, Rabat ou Casa…
L’ancienne consultante en 
communication fait partie de 
cette génération d’artistes qui 
prouvent que street art peut 
rimer avec prestige. « Je me 
considère comme une artiste au 

sens large. Je ne me cantonne 
pas à un seul univers et peut très 
bien exposer dans des galeries, 
dans la rue ou collaborer avec 
des marques », confirme celle 
qui n’était qu’une inconnue du 
monde de l’art il y a encore six 
ans.
Art optique
Pour la marque du groupe 
LVMH, Ghizlane Agzenai 
a ainsi imaginé et réalisé la 
décoration des boutiques. Mais 
elle signe aussi les plaques qui 

referment les flacons de trois 
nouvelles fragrances déclinées 
autour du bois de oud de la 
collection L’art et la matière. 
Une série limitée de 500 pièces 
où le double G emblématique de 
l’enseigne de luxe a été troqué 
contre des motifs abstraits 
rectilignes et minimalistes, et 
des aplats de couleurs jaunes, 
violets, noirs et roses… Une 
esthétique qui n’est pas sans 
rappeler celle des zelliges 
marocains. Mais ni rosaces ni 

carrelages ne viennent habiller 
les œuvres conceptuelles de 
l’artiste, qu’elle aime appeler 
« totems ». C’est surtout dans 
l’op art, ou art optique – courant 
des années 1960 emmené par 
des chefs de fil comme Victor 
Vasarely ou Franck Stella – 
que cette illusionniste situe sa 
pratique.
Passionnée de science-fiction, 
Ghizlane Agzenai puise autant 
ses influences dans les films 
rétrofuturistes qui ont bercé son 
enfance que dans les pays qu’elle 
a sillonné. Globe-trotteuse, elle 
a vécu au Mexique, « un pays 
tellement haut en couleurs », en 
France et en Grande-Bretagne 
pour ses études, mais aussi 
en Allemagne, à Berlin, en 
2016. Une année décisive où 
l’autodidacte fait la rencontre 
de la scène arty bouillonnante 
de la ville, et notamment du 
mouvement low brow, une 
branche du surréalisme pop 
teintée d’humour.
Messages optimistes
Si la nouvelle génération 
d’artistes urbains d’Afrique du 
Nord véhiculent majoritairement 
des messages politiques 
dans le sillage des printemps 
arabes, Ghizlane Agzenai, elle, 

préfère transmettre « espoir 

et optimisme à la jeunesse » à 

travers des réalisations ludiques 

et décoratives. Un style qui a su 

séduire les opérateurs culturels 

locaux, toujours plus actifs dans 

la valorisation de l’art urbain.

C’est notamment le cas du 

festival Jidar dédié au genre, qui 

se tient depuis 2015 à Rabat. « 

J’ai eu la chance de participer à 

l’édition de 2018 et de voir se 

réunir artistes mondialement 

connus et jeunes pousses du 

street art marocain. Le travail 

abattu par ce festival maroco-

marocain est formidable », 

s’enthousiasme celle qui a eu, 

à cette occasion, l’opportunité 

de réaliser une fresque sur la 

façade du Musée Mohammed VI 

d’art moderne et contemporain. 

Soutenue depuis par la Galerie 

38, à Casablanca, Ghizlane 

Agzenai compte bien continuer à 

défendre ses totems à géométrie 

variable, et espère injecter de la 

couleur jusqu’aux États-Unis et 

en Asie.

Le Qatar s’active pour héberger les supporters du Mondial

Ghizlane Agzenai, du street art luxe
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À travers l’exposition 
baptisée «Un trésor en 
or, le dinar dans tous 

ses États», l›Institut du monde 
arabe (IMA) présente une 
collection de monnaies révélées 
pour la première fois au public. 
Composée de quelque mille cent 
pièces, dont certaines constituent 
des frappes rares, voire 
exceptionnelles, cette exposition 
raconte l’Histoire complexe 
et diverse de la civilisation 
islamique.
Premier instrument utilisé dans le 
commerce, la monnaie est aussi 
objet d’art décliné en diverses 
formes. Les pièces présentées au 
musée de l’IMA sont fabriquées 
en or, dont des pièces de haute 
valeur artistique, des objets 
d’exception qui véhiculent 
des messages relatifs aux 
identités, aux institutions et aux 
civilisations à travers les siècles. 
«Les dinars constituent de 
véritables trésors miniatures des 
écritures en alphabet arabe et en 
calligraphie, dans la diversité des 
styles», souligne Éric Delpont, 

directeur du musée de l’IMA et 
commissaire de l’exposition.
L’évolution dans le temps
Le calife Abd al-Malik, 
cinquième souverain de la 
première dynastie héréditaire 

musulmane, les Omeyyades, 
promulgue l’arabe comme 
langue de l’administration 
et instaure, dès l’an 77 de 
l’hégire (an 696 de notre ère), 
un monnayage dépourvu de 

représentations figurées, avec 
uniquement des inscriptions 
qui proclament la croyance en 
un Dieu unique et la date de la 
frappe. «Le nom du souverain 
et celui de l’atelier monétaire 
compléteront les légendes des 
dinars dès le milieu du IXe 
siècle», souligne le commissaire 
de l’exposition. «Après la chute 
du califat abbasside en 1258, 
ce principe demeure en usage 
alors que les sultans, les shahs, 
les émirs, les empereurs ou les 
vizirs battent tous monnaie, de 
l’Afrique du Nord à l’Inde», 
précise-t-il. De leurs côtés, les 
sultans ottomans en Turquie, 
les shahs safavides puis kadjars 
en Iran, les empereurs moghols 
en Inde réintroduisent parfois 
sur leurs dinars le portrait du 
souverain ou l’emblème figuratif 
de leur pouvoir.

Autour de l’exposition, un 
atelier de création

Pour découvrir ou mieux 
connaître l’Histoire du dinar 
à travers les siècles, les 
organisateurs de l’exposition 

ont programmé un atelier de 

création monétaire qui permet 

aux visiteurs de frapper un 

dinar en suivant les étapes de la 

fabrication d’un coin, la taille des 

flancs, la vérification de l’aloi et 
la frappe au marteau. «La gravure 

des coins est un art en soi, des 

artisans les ont parfois signés. 

La graphie occupe une place 

essentielle dans le monnayage 

arabo-musulman, aussi l’artisan 

devait maîtriser la calligraphie et 

savoir la transposer à très petite 

échelle», explique Éric Delpont.

Le livret de l’exposition, 

accessible aux jeunes et moins 

jeunes, présente toutes les étapes 

de l’enquête qui a permis de 

révéler des renseignements 

précieux sur les pièces exposées 

au musée de l’IMA. Ce dernier 

est en vente à la librairie de 

l’IMA.

Les prix Nobel sont attribués 
à partir de lundi et jusqu’au 10 
octobre à Stockholm et Oslo. 
Voici cinq choses à savoir sur 
ces récompenses, remises à ceux 
qui ont œuvré pour «le bienfait 
de l’humanité», selon le vœu de 
leur créateur, l’inventeur suédois 
Alfred Nobel.
Un prix (presque) pour les 
vivants
Depuis 1974, les statuts de 
la Fondation Nobel stipulent 
qu’un prix ne peut être remis à 
titre posthume, sauf si la mort 
survient après l’annonce du nom 
du lauréat. Jusqu’à ce que la 
règle d’usage soit écrite noir sur 
blanc, seules deux personnalités 
disparues, des Suédois, avaient 
été récompensées: le poète Erik 
Axel Karlfeldt (littérature en 
1931) et le secrétaire général 
de l’ONU Dag Hammarskjöld, 
vraisemblablement assassiné 
(prix de la paix en 1961). Il est 
également arrivé qu’un prix 
ne soit pas attribué, en forme 
d’hommage à un lauréat décédé, 
comme en 1948, après la mort de 
Gandhi. Un lauréat récent n’aura 
jamais eu la chance de recevoir 
le célèbre coup de téléphone 
annonçant un Nobel: après le prix 
de médecine 2011 au Canadien 
Ralph Steinman, on apprend sa 
mort trois jours auparavant. Mais 

il reste au palmarès.
Une fortune pour une médaille 
Nobel
Les prix Nobel sont dotés de la 
coquette somme de dix millions 
de couronnes par catégorie 
(environ 900 000 euros au cours 
actuel), et d’une médaille en 
or de 18 carats. Mais le Nobel 
de la paix et journaliste russe 
Dmitri Mouratov a réussi à 
transformer l’or en fortune, au 
profit des enfants ukrainiens. En 
juin, la médaille de 196 grammes 
reçue par le colauréat 2021 
s’est envolée à 103,5 millions 
de dollars, déboursés par un 
philantrope anonyme et reversés 
à un programme de l’Unicef. 
Soit 21 fois plus que le record 
précédent.

Une méprise à l’origine des 
prix?

Le 12 avril 1888, le frère aîné 
d’Alfred Nobel, Ludvig, meurt 
à Cannes, en France. Mais Le 
Figaro se méprend, et annonce 
en Une la mort d’Alfred, d’une 
brève assassine: «Un homme 
qu’on ne pourra que très 
difficilement faire passer pour un 
bienfaiteur de l’humanité est mort 
hier à Cannes. C’est M. Nobel, 
inventeur de la dynamite». Quels 
tourments cette nécrologie avant 
l’heure ont-ils pu provoquer sur 
Alfred? Beaucoup lui attribuent 
la paternité de la création des 
prix, en soulignant l’écho à 
la formule choisie par Nobel 
pour récompenser ceux qui 
ont contribué «au bienfait de 

l’humanité». «Mais on ne peut 
qu’imaginer» car l’incident 
n’est pas évoqué dans sa 
correspondance, souligne à l’AFP 
sa biographe Ingrid Carlberg. 
Quant aux visiteurs venus 
présenter leurs condoléances à 
l’hôtel particulier parisien de 
l’inventeur, ils ont la surprise 
d’être accueillis par un Alfred 
bien vivant, comme le relatera... 
Le Figaro, le lendemain.

Un Nobel de 1903 pionnier... 
sur le réchauffement 

climatique
Talentueux dans nombre 
de domaines, le physicien 
et chimiste suédois Svante 
Arrhenius est récompensé du 
prix de Chimie en 1903 pour 
sa «théorie électrolytique sur 
la dissociation». Mais ce sont 
d’autres travaux précurseurs qui 
lui valent aujourd’hui un statut 
de pionnier: à la fin du XIXe 
siècle, il est le premier à théoriser 
que la combustion des énergies 
fossiles - à l’époque, surtout du 
charbon - entraîne via l’envoi 
de CO2 dans l’atmosphère un 
réchauffement climatique. Selon 
ses calculs, un doublement de la 
concentration du gaz carbonique 
réchaufferait la planète de 5°C - 
les modèles modernes donnent 
aujourd’hui une fourchette de 
2,6 à 3,9°C. Loin de se douter 

des quantités de plus en plus 
énormes d’énergies fossiles 
que l’humanité consumerait, 
Arrhenius sous-estime la 
rapidité à laquelle ce niveau sera 
atteint, et pronostique que ce 
réchauffement se produira sous 
l’effet de l’activité humaine... en 
3 000 ans.
Une concurrence nouvelle... et 

riche
Avec plus de 120 ans d’histoire 
et un nom connu dans le monde 
entier, les prix Nobel ont encore 
de la superbe. Mais certains 
les jugent un peu désuet voire 
poussiéreux, à choisir des 
découvertes souvent anciennes. 
Se voulant un Nobel alternatif, le 
Right Livelihood award a été créé 
en 1980 par un riche Germano-
Suédois après que la fondation 
Nobel a refusé sa proposition 
de créer deux nouveaux prix 
pour l’environnement et le 
développement. Mais les Nobel 
ont aussi trouvé un nouveau 
rival venu de la Silicon Valley, 
très richement dotés: les 
«Breaktrough Prize». Déjà 
surnommés les «Oscars de 
la science», ces concurrents 
californiens des augustes comités 
suédois sont dotés de 3 millions 
de dollars, soit environ trois fois 
plus qu’un Nobel.

«Trésor en or, le dinar dans tous ses États», une collection 
de monnaies révélées pour la première fois à l’IMA

Cinq choses à savoir sur les prix Nobel



Mercredi 05 Octobre 2022 

Magazine 23SeybouSe Times

La BnF met à l’honneur 
Pierre Michon. Le prix de 
la Bibliothèque nationale 

de France a été remis lundi à cet 
écrivain de 77 ans. Ce prix an-
nuel, créé en 2009, récompense 
« un auteur vivant de langue 
française pour l’ensemble de 
son œuvre ».
Pour justifier son choix, l’ins-
titution a salué la « langue 
précieuse et rare » de cet arti-
san de l’écriture. « Grâce à un 
usage extrêmement soigné de la 
langue, les textes de Pierre Mi-
chon se rapprochent de la poé-
sie en prose, et l’on pourrait les 
comparer à une version moderne 
des chansons jadis transmises 
par les troubadours ».
Un auteur prisé de la critique et 
des universitaires

Né dans un hameau de la Creuse 
en 1945, Pierre Michon s’est 
fait connaître grâce à un pre-
mier livre salué comme un chef-
d’œuvre, Vies minuscules en 
1984, suite de biographies d’in-
connus dans son entourage ou 
son ascendance. Ses ouvrages 
suivants en ont fait un auteur 
prisé de la critique littéraire et 
des universitaires, comme Rim-
baud le fils, La Grande Beune 
ou Les Onze. A tel point que les 
parieurs voient aujourd’hui en 
lui un possible prix Nobel de lit-
térature.
Vivant dans un hameau de son 
Limousin natal, Pierre Michon 
est venu à Paris à l’occasion 
du dîner annuel des mécènes 
de la Bibliothèque nationale de 
France. « La bibliothèque j’y 

crois, même si je ne pratique 
pas. D’où me vient donc, quand 
j’arrive de mes départements 
ruraux, par le chemin de fer 
d’Orléans, cette bouffée d’or-
gueil, d’exaltation, de respect, 
qui monte en moi, à la vue des 
quatre donjons de la BnF Tol-
biac ? », s’est-il interrogé. « J’ai 
une affection irraisonnée pour 
les quatre menhirs, les quatre pi-
liers de justice, les quatre piliers 
du trône, les grandes pyramides 
de savoir », a-t-il poursuivi.
Parmi les lauréats de ce prix doté 
de 10.000 euros, la précédente 
était l’essayiste Hélène Cixous. 
Michel Houellebecq, Emmanuel 
Carrère, Virginie Despentes ou 
encore Milan Kundera l’ont éga-
lement remporté.

Bruce Willis a-t-il oui ou non 
cédé son droit à l’image à une 
société de deepfake, du nom 
de Deepcake ? Alors que de 
nombreux articles ont annoncé 
la nouvelle en fin de semaine 
dernière, un porte-parole de 
l’acteur a tenu à démentir fer-
mement ce type d’accord, qui 
aurait fait de l’acteur de Piège 
de Cristal la première star hol-
lywoodienne à avoir signé un 
tel contrat.
« Bruce Willis n’a aucun parte-
nariat ou accord avec la société 
Deepcake », peut-on lire dans 
un communiqué relayé par le 
Hollywood Reporter.
Deepcake a également réagi à 
l’annonce et déclaré que l’image 
digitale de Bruce Willis ne peut 
pas être vendue, puisqu’elle lui 

appartient « par défaut ». Ce-
pendant, l’entreprise et l’acteur 
ont bien collaboré récemment 
lors d’un contrat ponctuel.
Oui, mais…
Deepcake a pu travailler avec 
l’image de la star du Sixième 
Sens, après un accord avec 
l’agence artistique CAA qui 
représente Bruce Willis à Hol-
lywood. La société a créé un « 
double digital » du comédien, 
en 2021, dans une campagne de 
pub pour la société de télépho-
nie mobile russe MegaFon.
Le site de Deepcake reprenait 
des citations de l’interprète de 
John McClane, qui se disait ravi 
de ce « jumeau » virtuel.
« J’ai aimé la précision de mon 
personnage. C’est une excel-
lente occasion pour moi de 

remonter le temps. Le réseau 

neuronal a été entraîné sur 

le contenu de Die Hard et du 

Cinquième élément, donc mon 

personnage est similaire aux 

images de cette époque… », 

peut-on toujours lire sur le site 

officiel de Deepcake.

L’annonce avait été rendue cré-

dible par les dernières évolu-

tions dans la carrière de Bruce 

Willis : en mars dernier, sa fa-

mille a révélé qu’il était atteint 

d’aphasie, une maladie cogni-

tive qui l’empêche de parler et 

comprendre ce qu’on lui dit.

La star américaine Kim Kar-
dashian a accepté de payer 1,26 
million de dollars pour avoir 
fait l’éloge d’une cryptomon-
naie sur son compte Instagram 
sans mentionner qu’elle était 
payée pour le faire, a annon-
cé lundi le gendarme de Wall 
Street, la SEC.
L’autorité accuse plus précisé-
ment la vedette de téléréalité, 
influenceuse et femme d’af-
faires, d’avoir fait la publicité 
d’un actif en cryptomonnaies, 
les jetons EMAX, vendus sur 
EthereumMax, en omettant 
d’indiquer qu’elle avait été ré-
munérée 250 000 dollars par la 
plateforme pour cette opération.
L’amende comprend une péna-
lité de 1 million de dollars ainsi 
qu’un redressement de 260 000 
dollars qui représente la somme 

touchée par Mme Kardashian et 
des intérêts.
L’ex-épouse du rappeur Kanye 
West, qui a accepté de coopérer 
avec la SEC, s’est également 
engagée à ne pas faire la pro-
motion d’actifs en cryptomon-
naies pendant trois ans.
«Cette affaire rappelle que 
lorsque des célébrités ou des 
influenceurs promeuvent des 
opportunités d’investissement, 
dont des actifs en cryptomon-
naies, cela ne veut pas dire que 
ces produits d’investissement 
sont bons pour tous les inves-
tisseurs», a déclaré dans un 
communiqué Gary Gensler, le 
patron de la SEC.
«Nous encourageons les inves-
tisseurs à considérer les risques 
et les opportunités potentiels 
d’un investissement à la lumière 

de leurs objectifs financiers», a 
ajouté M. Gensler.
Selon Forbes, la fortune per-
sonnelle de Mme Kardashian 
s’élève à 1,8 milliard de dol-
lars. Elle compte 331 millions 
d’abonnés sur Instagram.
Déjà présente dans l’univers 
du maquillage et des sous-vê-
tements sculptants, elle a lancé 
début septembre avec Jay Sim-
mons la société de capital-in-
vestissement SKKY Partners.
D’autres célébrités ont été épin-
glées dans le passé par les auto-
rités américaines pour avoir fait 
la promotion illégale de crypto-
monnaies, dont le boxeur Floyd 
Mayweather, la star du rap DJ 
Khaled, l’acteur Steven Seagal 
ou encore le rappeur T.I.

Littérature 

Pierre Michon lauréat du prix de la BnF

Un porte-parole de Bruce Willis dément que l’acteur ait 
vendu son image à une société de deepfake

Kim Kardashian mise à l’amende pour avoir frauduleusement 
promu une cryptomonnaie
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Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a affirmé lundi à Alger que 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) œuvrait sans relâche à la 
sécurisation des frontières et à la 
préservation de la souveraineté 
territoriale du pays, à travers 
la consolidation des dispositifs 
de surveillance et de protection 
déployés aux frontières terrestres 
et dans les espaces maritime et 
aérien nationaux.
Présentant la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement devant les 
membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), le 
Premier ministre a indiqué que 
dans le cadre «de ses nobles 
missions constitutionnelles, 
à la lumière des directives et 
des orientations de Monsieur 
le Président de la République, 
Chef suprême des forces armées, 
ministre de la défense nationale 
et au vu du contexte géopolitique 
régional et international, l’Armée 

nationale populaire œuvre sans 
relâche à la mobilisation de tous 
les moyens humains et matériels 
et à la réunion de toutes les 
conditions pour le développement 
et le renforcement des capacités 
du système national de défense».
Il a fait savoir, à cet égard, 
que «l’ANP s’emploie à la 
sécurisation des frontières 
et à la préservation de la 
souveraineté territoriale, à travers 
la consolidation des dispositifs 
de surveillance et de protection 
déployés aux frontières terrestres 
et dans les espaces maritimes et 
aériens de souveraineté, la lutte 
contre le terrorisme et le crime 
organisé, sous toutes ses  formes, 
en resserrant l’étau sur les 
résidus du terrorisme, à travers 
la multiplication des opérations 
offensives dynamiques», 
rappelant «l’opération de qualité 
menée en avril 2022, dans la 
région de Skikda, ayant démontré 
la vigilance et la disponibilité 
opérationnelle permanente des 
unités de l’ANP».

La lutte contre le crime organisé 
transfrontalier, notamment la 
contrebande et le trafic de drogue 
ainsi que la migration clandestine 
et la traite des personnes, outre 
la protection des zones sensibles 
et des sites névralgiques, 
constituent également une 
préoccupation majeure pour 
l’Armée nationale populaire qui 
mène en permanence, avec le 
plein soutien du Gouvernement 
et en étroite collaboration avec 
les services de sécurité, une lutte 
sans relâche contre ces crimes, 
souligne le Premier ministre.
A titre illustratif, «la lutte contre 
le trafic de drogue a enregistré 
des saisies de 61 tonnes de kif, 
29 kg de cocaïne et 3,7 millions 
de comprimés de psychotropes. 
Parallèlement, la lutte contre la 
contrebande a permis la saisie de 
1,9 million de litres de carburants 
ainsi que des matériels utilisés 
par les orpailleurs illégaux dans 
le Sud», a détaillé le Premier 
ministre.
S’agissant du volet «lutte 

contre la cybercriminalité et 
développement de la cyber-
défense», l’ANP a investi dans la 
formation et le renforcement de 
ses capacités en matière de cyber-
défense et de lutte contre toutes 
formes de crime électronique, 
notamment par la mise en place 
de l’Agence nationale de sécurité 
des systèmes d’information, a-t-il 
soutenu.
L’ANP n’a ménagé aucun effort 
en matière de coopération 
bilatérale et multilatérale par 
la densification des actions de 
coopération militaire, notamment 
avec les pays du Sahel autour des 
questions de lutte antiterroriste, 
de lutte contre la subversion et 
le crime organisé transfrontalier 

ainsi qu’avec les différentes 
organisations gouvernementales 
internationales et régionales.
Il s’agit aussi du «développement 
de l’industrie militaire, par le 
soutien du tissu économique à 
travers des partenariats diversifiés 
et la création de nouveaux 
établissements».
Dans le même objectif, l’ANP 
œuvre pour le développement 
de l’économie nationale dans 
une optique de complémentarité, 
à travers la mise en place d’une 
plateforme industrielle mécanique 
basée sur le développement de la 
sous-traitance et la contribution 
à l’intégration de la production 
nationale.
«L’ANP est pleinement engagée 
dans la concrétisation des 
opérations de sauvetage et 
d’assistance des populations 
lors de catastrophes naturelles 
et de perturbations climatiques 
qu’a connues le pays durant les 
dernières deux saisons estivales, 
notamment les feux de forêts», a 
conclu le Premier ministre.
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L’ANP œuvre sans relâche à la sécurisation des frontières 
et à la préservation de la souveraineté territoriale du pays


